

【別冊】

古賀市障がい者基本計画調査  
報告書《自由記述編》

令和2年3月

古賀市

●問 3 0 : 差別や嫌な思いをした内容について… 1 ~15

●古賀市の障がい者福祉施策に対するご意見・ご要望…16~37

※表記は、「障がい」「障害」の表記を含め、原則としてご記入いただいたとおりとしておりますが、企業名が特定される場合は伏字とする等、一部修正を加えております。

### 問30 差別や嫌な思いをした内容【自由記述】

2	<ul style="list-style-type: none"> <li>・病院の別の課の先生に、精神患者だからとイヤな(テキトー)対応をされて話を聞いてもらえなかった。</li> <li>・きつくて動けないだけなのに、怠けていると思われる。</li> <li>・学校のPTA役員等の問題、できるわけなのに。やったとしても迷惑をかけるだけ。</li> <li>・人前に出るだけで普通にできないのに、仕事だからがまんしてやらなければならないのがとても苦痛。(1時間、前に立って発表など)</li> </ul>
3	残有能力の理解
5	学校のPTA活動に強制参加させようとする所が理解が無いと思う。
12	仕事が少なかった。
24	交際が順調に進むと先方から結婚という言葉が出て病気のことを伝えると、即全て終わり何度もなくなくなっています。本人は結婚を望まず交際を続けて良いと思っても、本人の現状を見て考えて欲しいと思っても、先方は病気そのものしか見なくなってしまう様です。※逆の立場になって考えると分からない訳ではありません。それ程差別の根は深いと自身で感じています。
31	障がい(症状)について、理解されていない。
38	私が〇〇(スーパー名)で立ちつくしている時に周りのおばさんたちに間近で「いやーね」という感じでいわれた。
39	<ul style="list-style-type: none"> <li>・聞きとれないとバカじゃないかと思われる事が多い。</li> <li>・どうせ聞こえないからと無視される。</li> </ul>
46	病気のことを知られた時、バカにした言い方をされた。
58	電動車椅子の業者(〇〇で担当している方、限定1名)の方から、電動車椅子の申請が通るのは、足が切断していないと通らないと言われた事。こちらの病気を何一つ理解せず、淡々と話されました。本人もかなりショックを受けていました。車椅子の申請を諦めようとしたのですが、リハビリの先生や福祉課の方のお陰で電動車椅子を使用できる様になり、外出先で自由にあちこち行ける様になりました。ありがとうございました。
72	<ul style="list-style-type: none"> <li>・変な目で見られる</li> <li>・甘えていると言われる</li> <li>・ちゃんとした名前があるのに、嫌な名前と呼ばれる</li> </ul>
74	聴覚障がいには他人にわかりにくく、正面以外から声かけされても気づかないことで、知らんふりしていると思われることがある。
81	障がい者だからと差別された。馬鹿にされた。
82	かげ口、レクリエーションなどの連絡はずれ

84	普段接する事が無い人は好奇の目で見て「かわいそうに」と言います。小さいうちから障がいのある人と交流する機会がある子はその子(人)とも同じように接する事が出来ます。大人の方が冷たい目で見ていることが多いです。
85	見た目、障がいがあるように見えないので、怠けている、嘘をついている、さぼっていると思われる。指示された事をすぐに理解できないので職場でのミスが増え人間関係がうまくいかない。
109	難聴の為。呼ばれてもわからず、後回しにされる。
115	車の運転が出来ることにビックリされた。
117	あたりさわりのない話や対応、奥歯にものがひっかかった様な話(話され方)
118	<ul style="list-style-type: none"> <li>・狭い所が苦手、エレベーターに乗った時にパニックになってしまい大声を出してしまった。介助者が本人に落ち着くよう声かけしながら、周りの方に謝ったが、嫌な言葉と態度をとられてしまった。</li> <li>・本人は一生懸命言葉で伝えようとしているのに、「何言っているのか分からない」と一言</li> </ul>
131	性格を変えるのは難しいのに、相手から試されるような気がした。若い時、病院の実験材料にされたような気がした。
148	学校の時→障がいを理解してもらえず、さげられた。
153	見た目では障害があると分からない為に、特別扱いをされていると言われる。
158	必要以上に人に見られる事
159	階段で手すりがあるところに花とかかざってあって手すりが使えなかった
160	前に仕事をしていた所で教えてもらったことがなかなかできなく、それで給料もらえていいよねと言われた時
161	<ul style="list-style-type: none"> <li>・先祖に悪い事した人がいると、障がいがある子が産まれるらしいと言われた。</li> <li>・トイレ介助を異性の介助者がしていたと聞いた(学校で)</li> </ul>
166	<ul style="list-style-type: none"> <li>・障がい者は死ね！外出して歩道を歩いていては危ない！（自転車に乗っていた親(母)子から、自転車の通行の邪魔になるらしい）、健常者に迷惑を掛けない様に生きていけ！などと言われたことがある。</li> <li>・障がい者とわかると、役所の職員の方の話し方が急に変わる。急に「ため口」になる。</li> <li>・道を歩いていると、急に前に割り込んでいく手を塞がれ体がぶつかる文句を言われた。</li> <li>・「駐車金除外証」をおいて道に止めると、家から飛び出て来て、店の看板が見えなくなるから止めるなど言われた。</li> <li>・道を歩いていると、かなり年配の人が、私が足を引きずる(ビッコをひく)まねをして笑っていた(昼間)。(まだまだありますが…)</li> </ul>
167	困りの人から見られる事
175	市が主催している事業に参加したいが、年齢制限により参加できなかった(65才以上)でないと不可

176	〇〇(スーパー名)の多目的トイレが1階に1個しかありません。以前、2回で買い物をしている時に、急に便をしたくなりましたが、普通のトイレは車椅子で入れず、しかたなく1階に降りていきましたが間に合わず、ズボンまで汚してその処理に30分もかかりました。〇〇に2階にも多目的トイレを作ってくださいとお願いしたのですが、理解してもらえませんでした。また、コスモス館の多目的トイレはウォシュレット機能が無いので、リウマチで手が不自由な私にとって、必要不可欠です。是非設置してください。
178	病院での受付。表示板が読み取れない(字が小さい)
187	大きな音や声などが苦手なので、小さいお子さんの泣き声やさわぐ声が精神的にとても負担になります。
188	リーダーの思う様に働けないので、3ヶ月でやめました。〇〇〇、〇〇〇(事業者名・勤務場所)。(認知症が発症していたころ)
189	同じ部署内では理解してもらえているが、バッチ系障害を持っていると判る表示が何もない(特に精神障がいだと見た目では判らない)なので、仕事ができない、覚えが悪い、行動がおかしい等、差別をうけている。
204	<ul style="list-style-type: none"> <li>・仕事を覚えるのに時間がかかるため、何度も何度も頭ごなしに注意された。</li> <li>・グループホームで、水道光熱費を抑えるため、追い炊きしてもらえず、冬場ぬるいお風呂に入っていたことがあった。</li> <li>・夜、具合が悪くても9:00以降、受け付けないと言われた(GHで)</li> </ul>
205	<p>小中学生の頃、おとなしいことを理由に教師や同級生からいじめられたり殴られたりすることが多かった。公立の学校は授業中騒いだり私語をしたり人を殴ったりするような多動気味の健常者を「元気で良い子」とか「標準の子」扱いして、おとなしい精神障がい者(私は躁うつ病)を異常者扱いする傾向がある。</p> <p>・私は同級生や父親から長年いじめられ続けたストレスで躁うつ病とPTSDになって、散歩をしている時、道端でいじめの記憶を思い出して叫ぶ症状があるのだが、職務質問の警察は私に説教ばかりして、措置入院などの対応を取ってくれない。警察はいつも説教ばかり。本来は警察は保健所などと連携を取って、精神障がい者を措置入院すべきなのに。</p>
208	入院していた〇〇病院で、足に座ったりして良いかと言ってからかわれたり、バカにされた。
209	<ul style="list-style-type: none"> <li>・精神の障害があることは「心が弱いだけ、気の持ちようだ」と言われる。</li> <li>・発達の障害が理由で就労移行支援事業所から本当に望む職業を選ぶのを否定されたことがままある(仕事を探すとき)</li> <li>・障害年金だけでも生活ができると勘違いされているとき(人)もいる。(実際は、交通費や自立支援度を使っても病院代や薬代でほぼなくなる)</li> <li>・働けないくらいメンタルが下がっていて、かつ身体的症状も和らいでいないのに、世帯(家の)収入が少ないので短時間でも職業訓練する余裕があるなら働けと言われる</li> </ul>
217	特にありませんが、意思疎通が苦手な為、いやな仕事をさせられる事が多かった。
218	障害状態のマネをされたことがある
226	嫌な事を言われた時、先生に言って注意してもらったが、まだ時々言われる
230	<ul style="list-style-type: none"> <li>・タクシーで利用券を使用した所、運転手から嫌味を言われた。</li> <li>・障がい者トイレの順番に健常者が多く並び、利用困難になった。</li> </ul>

233	他の職員と違った仕事内容だったと聞かされた。(退職時に)手術することをすすめられた。
237	小学校・中学校時代はからかわれることが多かったです。
261	障がいを持っている人に対して、そうでない人がバカにした発言をするため、止めて欲しい。
273	言いたくありません
277	体の不自由な人のためのシートに座っていると(あなたは若いんだから席をゆずりなさい)と言わんばかりに睨まれた。
279	仕事を始めて1日目でどうするかと聞かれた事
281	トイレの我慢ができないので、障がい者トイレに行くと、子供連れの家族がベビーのオムツを替えて、その部屋でゆっくりしていて、外で待たずノックをして出てきた時「え？なんでこの子はこのトイレに？」みたいなそぶりで・・・見た目、普通だけど。病院駐車場で車椅子ではなかったからか、障がい者マークついてないからか注意されたので手帳を車のフロントガラスに置いている。
282	病気に対する理解をして頂けないのがつらい。なりたくてなったのではない。しばらく落ち込み、辛い日々が続き、消えてしまいたくなります。
288	家族に理解してもらえなかったとき。
291	病気をオープンにした際、他の人は融通が効いていたのに自分は効かなかった。
293	障がい者ということで、変な目で見られている様に思える。
301	学生時代、小学1年生～中学時代いじめで今日でも社会・地域での行事に参加することが出来ない。
306	自分の気持ちを分かってもらえない。
312	家族が病気を理解してくれず、差別的な事などと言われる
317	病院の薬局のスタッフの中に異質な目で見られたことがありました。(かかりつけが精神科ではないのもあるかと思っていますが)
324	人間関係のトラブル
328	自分に対してではなかったけど、障がい者の人をスタッフさんが見下したような感じがする時がある時、少しひどいんじゃないかなと思った。
330	当初、障害があると表明せず、1人の社会人として働いていた。ある時、やっぱり体の事を気遣い、無理をしない自分があった。その後、あなたは障がい者だったのと言われた。一般社会人として仕事において通用すると思っていた。
331	近所の人に噂されて、色々聞かれた。
333	地域行事(道路掃除、春と秋)に参加しない時の協力金徴収など
335	障がい者に対する古賀市役所でのお役所仕事による対応の悪さ。

339	障害を「何故?」と聞かれる。
340	仕事を減らされた。フォローしてほしいだけなのに、仕事が無いので暇でたまらなかった。
342	耳が悪いため言葉がはっきり聞き取りにくい。
343	買物等で人が混んでいる時、後ろから押されて困った。見た目はどこも悪い処はないようで、急いだり、除けたりが急に出来ない時、足のふんばりが効かない場合があります。
361	本人確認する時に、写真付きのが療育手帳しかなくて、見せたら少し表情をくもらせたので、少しだけですが・・・嫌な思いでした。(仕方がないって分かってたんですけどね・・・)
365	違うのよみたいなことを言われた。
377	精神障がいには目に見えないので、理解されにくく暴言をはかれてしまい、人が信用できなくなった。
385	障がい者であるせいで仕事がない。
387	車椅子での乗車を拒否された。(バス)
388	分製病時代、障害がバレると、会社クビ
391	精神疾患は今落ちついているだけに見えない障害だ。周囲の人に、オープンすることができず、その意味で親しくなることが難しい
395	スムーズに早く動けず時間がかかるので周りの人が行っているのがわかり申し訳なく思います。人が多い所や時間帯は避ける様にしていますが、他人への迷惑を思うと外出がおっくうになります。
399	電話が聞こえない、聞き取れないことを理解してもらえず、おこられる。
408	病名を理由に病院で受診できなかったり、面接に受からなかったりした。
410	会社をクビにできないため、自ら辞める様に圧力をかけてきて、結果やめざるをえなかった。被害者なのにポリスは精神病者の訴えをきかない。被害があっても何もしてくれない。今までの人の人間関係のある特定の人物によってすべて疎遠になる。
422	その当時、仕事を探す時に障がい者だけでいきなりダメと言われた時。6件か7件まわったけど。
433	障害の内容を話せない。
437	障がい者になると健康な時の様に動きが出来なく、いやみを言われた。
450	買い物中、高齢ということも有り、歩くのが遅いのですが、健常者の男性に「邪魔」と言われた。外出することが怖くなった。
454	傷を指して笑われたり、じっと見られた。発音のマネをされた。福祉タクシー券を乗務員に投げ返された。
462	精神病を持っていると知られると仕事をしにくいので、手帳をもっている事はかくしていて、普通の人として仕事をしていますが、調子がわるいときが怖い。いじめられないかと不安が毎日怖い。年末調整は提出する勇気がない。

468	バカにしたような言動をされた。
472	「面倒がられる」
487	60歳で定年後、面接をしたときに、正直に障害について話をして、業務に支障がない旨を言いましたが、「薬を飲んでるやろ」とか言われ、面接をちゃんとしてもらえなかった。
511	住んでいる地域で心ない言葉をなげかけられたことがある。
513	車椅子で店舗が狭いと入れない。段差があり入れない場所も有
520	“薬を置いたら薬でも食べる”と病院の食堂で言われた事や、いじめがあった。
524	そうではない時に責任転化する人がある。
533	障がい地域の人達から誤解を受けやすい。
546	仕事急かされる事がある。
552	以前、勤めていた職場で、こちらからあいさつしても返してくれなかった。
558	障がい者への無知ゆえに凄まれた。バカにされた。
563	学校で命令口調などずっと言われ続け(ある子より)、周囲から仲がいいと思われていた。放っておいて欲しいのに、その子はしつこく繰り返し高等部に入るも尚言われ続けた。僕は嫌いだったのに誰もわかってくれず、その子の名前を言ってさ大嫌いと言われ続けた。未だに嫌な思いが残り、そのトラウマがはなれていない…(等の話を本人がした)。出来る事もあるのに常に誰かが見ている。手をつかまれるのは嫌(時々振り払う動作あり)。病院で隔離され辛かった。絶対に嫌だ(注射された痛かった、おくすりのむから病院はいや)、僕はおかしいのお母さん？
565	大きな声が出てしまった時、冷たい視線が向けられまいた。(仕方ありませんが…)
567	足の力がないので動きが悪く、迷惑をかけているんじゃないかと思ってしまう。
580	特別支援学校に通っているというだけで、変な目でみられる。バカにした言葉を言われる
583	不安やこだわりからくる行動を、本人の問題ととらえられた。障害を理由に一時保育を断られた。
584	医療的なケアがあるために、学校に登校して授業を受けられる時間が限られている(家族の待機が必要なため)。管理職の先生に「教員の中には、そこまでのケアをするのなら教壇に立ちたくないという者もいる」と言われた。
586	・仕事中に嫌な言葉を言われる(ボヤボヤするな！こんなのも出来んのか？…) ・追い立てる様アレもコレもする様に言われる(嫌なと言い切れないので、コレもアレもする様に言われる)
589	具合が悪いときにタクシーを使いたいと思うのですが、電話の対応や運転手の雑な対応に合い、躊躇してしまう。特にここ2～3年は体調の何実があったので、タクシーを使用すれば出来る事も、出来なかった事があります。たまたまある人のせいで、気分が悪くなっただけかも知れないけど、それによりタクシー券使えない状態には多少の問題を感じます。(〇〇タクシー)

590	勤務していた時に、職場の人より先に帰る為(透析で)、自分が同僚に悪いと思う事が多くあった。
595	・学校でのイジメ。 ・外出先での人の目、うまくしゃべれなかったり、お金の出し入れがわからない時など、ジロジロ見られたりバカにされるような態度を取られる。
600	家電店での店員の対応
608	難病持ちは捨てろ。別れろ。と言われた時
619	入院中、看護師にもう治らないと言われた。〇〇病院の先生や看護師にいじめにあった。出先等で陰口を言われた。入院中、〇〇病院で暴力を受けた。
624	・電話聞き取りにくいので、何回も聞き直したら電話を切られる。 ・離れた所から呼ばれた時、聞こえなくて返事をしないこと多々あり、何度でも同じことを言われた
625	軽蔑した目で見られた。
630	見た目で障がい者とわからないようで、ちょっと大きい声を出すと「うるさい」と言われ、家の前を通る小学生から「バカがいる」と言われ、パニックで暴れたりすると、近所の人から警察に通報される。そんな地域で、イベント等ほとんどもなく家の周りを散歩するだけで嫌な顔をされる。在宅中(夕方早くから)シャッターをすべて閉め、少しでも防音できるようにしている。結局、自由に外を歩くのも遠慮、病院でも順番まで車内で待ち、必ず障がいがあることを連絡するが断られることもある。共存などこの地域では無理。
634	冷たい目線、態度
636	目が失明しているのでつらい。仕事が出来ない。
637	・車椅子を利用していますが、ベットへ移乗する時、足を投げたりされる。 ・ショートで泊まりに行った際、別の部屋へと閉じ込められた。
649	障がい者に対して、バカあつかいする
651	障がいがあることで、使い物にならないといわれた
652	病院の受付で冷たく対応された
656	なまけ病
658	相手の言っていることがわからず、いやな顔された
668	中学生の時、コミュニケーションがとれないので、クラスの子からつねられたり、すね毛を抜かれたり、いじわるされた。→上手く親に説明できず、我慢する。
678	奇声を上げるなどの奇矯が周囲から理解されないので、冷たい目や態度を受ける事があります。
685	①指をさす、②ひそひそ話、③じろじろ見る

693	耳のせいで小さい声での話は聞きづらく理解できない事がある。
695	じろじろ見られる
703	会社勤めをしている時、難聴なので電話がとれない事を申し出たが理解してもらえなかった。
726	いじめ
728	なんとなく感じるので思いちがいかも？
756	人の目線
761	子供を連れて歩いている時、タクシーを利用しようとした時、全て、外見だけで判断され泣きながら仕方なく歩いて帰ったこともあります。 ・障がい者が自分の子供を連れて外を出歩いては迷惑なのでしょうか？ ・長い距離を歩けないのでタクシーを利用したいが、近くなので歩いてください、と乗車をよく断られます。車椅子での乗車も断られます。なので主人、父母がいなければ外出できません。
777	精神障害があることで、怠けていると言われたり、関係を絶たれたりする。
778	はっきり差別をされた訳ではないのですが、不採用だった。身体を心配されたのだとは思いますが、やる気を分かってもらえなかった。
783	問29のその他のところに記しました。母親である私は、愕然としました。最初から支援学校に行かせるつもりでしたが、今でもその方の事は忘れられません。
798	私を見る目が違うし、挨拶しても無視されるし、私の知らない所で噂話やヒソヒソ話をする人達。おばさんや主婦や年配のじいさん連中。玄関でタバコをすってる時に、まわりがカギをガシャってかけたり、変質者みたいに思われているみたいな思いをした事がある。異常者とか、すぐ大声でくれるみたいに思われている。
807	しゃがむ仕事を要求されて、しゃがめませんと言ったら、あんた障がい者ねと言われた。それで重い物が持てないと言ったら、派遣会社を通して派遣を切られた。重たい物を待たないお仕事はいっぱいあるのに、それだけで切られた。
815	健康状態が悪いと決めつけられて、活動の幅が大きく出来ない。本当は一般就労出来る状態であるが、障害者雇用の枠から出られずに困っている。ハローワーク等の障害に対する決めつけも困る。個人差がある(病名は同じでも)ことを理解してもらいたい。
826	足が不自由な為、物が持てず悔やむ事が多い。工事を請け負うと、足の不自由さが気になる。足が痛むときは辛い(仕事仲間が気になる)
831	口頭であれば答えます。
838	障害を関係なく仕事をしようと思っていたが、手帳を持っていることが解って、嫌な思いをした。
842	この人、普通ではないなという目線。特に子供さんからの目線が多い。
847	・学校では運動が出来なかったもので、みんながしているのに自分だけは違う事や休んだりしていて、友達から嫌味を言われたりしたこと。

850	障がい者に見えないと言われる事があるのは良いけれど、バスや電車で優先席に座っていると睨まれる時がある。1人暮らしで地域の役員が回ってくるので断れずにいる。組長や不燃物当番など。
856	子供の視線、小さな子でも障がいのある人を見るとき威圧的な、攻撃的な表情に変わるのとはなげ…。怖い時もある不審者に対する警戒心からくるものかもしれませんが、弱者に対する理解等もより一層、教育に取り込んで欲しい。
859	覚えが悪い時、バカバカと言われた。
861	私は前に、暴力団に入っていたことで、引きこもり生活をしている
864	点字ブロックを頼って歩行しているのに、どいてもらえない(いやな顔をされているそうです。どいてもらえても)
865	見た目が普通なので偏見を持たれる
871	療育手帳を乗車の際に見せたところ、あからさまに嫌がられた。
874	自分の事で精一杯なのに、仕事をまかせられたこと
875	中学生の集団いじめ ・先生の前では仲良しのふりをされたり、出来ない事をバカにして、クラスメイトでは無いとまで言われた。 ・クラス対抗競技で負けたら「お前のせいだ」と言われカバンをふみつけられた事もある。
891	歩き方や階段を降りる時にゆっくりしか歩けないので、邪魔者扱いや変な笑いをされたり。「ようご」やけんしかたないなど、差別的な発言をされた。足がけっこう治ってきて、健常者と働きがかわらないぐらいになっても、自分達と時給が同じなのはおかしいと言う者がいる。障害者枠で会社が雇用しているのを他の作業員がわかってない会社があった。
894	寂しい
901	嫌な感じで見られた
903	小学校のとき
904	仕事の問合せをした際、障害による通院の事を伝えたところ、露骨に断られた。
909	タクシーから降りる際に、まだドアの内側にいるのに閉められて体がドアにあたったことや、近距離でお願いする時、すごく不満そうな顔をされた事。
913	車椅子なのでタクシーは嫌な顔をされた。
915	難聴があり、聞き返すと嫌な顔をされたり、もういいと言われた態度を取られたりする。
918	電話、放送、テレビ字幕がない
925	コミュニケーションが上手くない

931	<ul style="list-style-type: none"> <li>・買い物等のレジの方が何を言っているのか分からない時(マスク、早口等)</li> <li>・聴覚障害に対する勘違い(補聴器を付ければ完璧ではない、声を大きくすれば分かるとは限らない。ゆっくり話せば通じるわけでもない。人それぞれですが、聴覚障害に対する理解が追い付かないように感じます。)</li> </ul>
932	針、灸に行った時に、先生が周りに居た人たちに、この人はペースメーカーがはいっていると皆に言いふらしていた。
941	志望している職種を無理だと説得させられる。スタッフの嫌がらせ(やつあたり)、本人の言い分も聞かず一方的に悪いと注意される。
944	視線と悪口
955	障害があるというだけで保育園等から断られる事(医療ケアもないのに)、いることが負担になっていると言われた。こちらの気持ちを組んでもらえずただお役所仕事をされた時。
960	表情やしぐさに対してバカにされたと感じる人もいます。「障害者が自分をバカにした」「親のくせに許すのか？」など。
976	「変な顔」と言われたり「怖い」と泣かれたりする事があった。保育園も断られたり、支援課からも「しょうがないでうすね」と言われた。学校も選択するよちがないかのように支援学校をすすめられた。特児手当の手続きの際に職員から「お金目当て」のような言われ方をされた。
979	症状で手が振えること変な目で見られる。指摘される。
980	障害者を健常者と同じに見てくる
983	市役所の職員の方は“無理しないで”孤独にならないよう、イベントに参加して“サンコスモへ遊びに来てください”など言うが、心はそうではない。分かりやすい、偽善者です。公務員に精神病の辛さは分かるわけがない。とにかく何もできない、気力がなくなる病気なのだから…。
984	面接の時に障がいがあることを言えてない。
991	仕事をしたい意欲はあるのだが、体力上、又は障害の為長時間の仕事が無理となると、雇用してもらえない。
993	福間病院に通院、入院しているという事でアパートなどの契約に阻害又は入居後も解約(退出)をせまられる。
996	外出時の点字ブロックの上の障害物
998	<ul style="list-style-type: none"> <li>・古賀市の1人1人にあつた対応がされていない為</li> <li>・小児科の過度な対応</li> </ul>
1012	<ul style="list-style-type: none"> <li>・電車の中で、障がい者は優先席に座ればいいと言っている人がいた。(優先席に他の人が座り、一般席が空いていた)</li> <li>・駐車場でも同じようなことがあった。</li> <li>・サンコスモの窓口でぞんざいな対応をされた。</li> </ul>
1015	特にないが、自分の体を見た差別
1020	以前、一般企業で働いていたが、班長からのいじめがひどくて退職した。仕事が遅い、まちがえるとかではあるが、理解される事が少なかった。

1021	会社側が障害の内容を理解していない。
1022	差別的な発言、雑な対応、圧力をかけるような物の言い方
1028	子供の頃、発達障害という概念がなく、他の子供と同じペースで動けないので叱られた。他の子たちに嫌な目で見られたりした。他の子供たちの話についていけなかったり、いじめを受けたりもした。
1030	電車のホームで「障害者ははじっこ歩け」とサラリーマンに後ろから声を掛けられ、睨まれた等あげたらきりが無い。心ない声や視線はどこにでもあります。
1040	カミングアウトした途端、仕事内容の制限がありました。それ以上の仕事が出来なくなった。
1042	理解をしてもらえない
1050	人にうまく利用されてお金を出して帰りの運賃もなくなったり、一緒に入ったレストランで先に帰られ無銭飲食でつかまった、自転車をパンクさせられた。
1071	駅などでの歩行が遅く、邪魔扱いされる事がよくある。
1077	言葉がはっきりしないので、電車内でしゃべるとすぐ振り返って見られる
1085	障がいの事でバカにされる
1092	チーム医療の為か、ドクターを個人的に信頼し、口にしている事が、他のスタッフにも情報共有され、陰口を何回か耳にしたこと。他の患者の陰口も耳にした。患者さん相手の仕事だからある程度、仕方ないのか？
1100	JROO駅で、車椅子の母を電車に乗せる時。ホームの適当な位置で待っていると、介助する駅員さん(車椅子のスロープを持って来る)が電車の一番後ろの乗降口に来た事。あわてて母の車椅子を急いで押してヒヤヒヤした事。何日も前に問い合わせた時も、言ってくれなかったし、時間に余裕を持って、スロープを持ってきてほしい。
1103	・歩道上に駐車している車に接触した時、持ち主に差別言葉を言われた。 ・白杖を持って、点字ブロック上を歩行中、杖がじゃまになるので、端を歩けと言われた。
1105	・買い物している時に、全く知らない人から「気持ち悪い」と言われた。 ・買い物している時に、全く知らない子どもから「あ、変な人」と言われた。 ・買い物している時に、レジで並んでいると、後ろに並んでいた全く知らない男性から、(母が)「きちんと監督してください！！不快です！！」と怒鳴られた。 いずれも、何もせず歩いてたり並んでたりしてただけなのに。
1115	窓口で応待する人が介護者に説明するだけで障がい者本人にはあまり説明してくれない
1117	生活に悪く支障が生じる価値観の強制。 意思確認が無いような物事の決定。 たびかさなるようなささいな困る出来事(ある程度許すようにはしているが)。
1128	まだ私が職場でしょうがいがあらわでなかった時職場の年長の人から「お前の存在自体が邪魔だ、早く自殺しろ」と言ってハラスメントを受けた。後で私のしょうがいがあらわになった時、その人がそのことを知っていたと言われた。

1130	学校でいじめにあった。 病院で、差別された。分らない、理解できないだろう…と勝手な事を言われた。 外出時、なかなか理解してもらえない事がある。
1132	病院で障害者医療証を使用すると、障害者に医療費を援助するのはおかしいという類の事を医師が話していた。直接言われたのではないが話す声が聞こえた。
1133	美容室(チェーン店)に連れて行った時、人手不足なのに困る、今日は仕方ないが、次回からは出来ないと言われた。
1138	あるくまねをされた
1143	障がいの事を聞かれる。
1150	休んでいることについて、なまけている、あまえていると言われた。
1160	職場できつい物言いをされる。何度も家族からあらためられるよう話しをするも改善されない。
1167	先込観をもって接している。
1179	スタッフの介助が重労働である割に給与も安く、待遇が悪いと思う。スタッフの方々の待遇改善と介助方法の脱本の見直しが必要と考える。市長さん自からが1週間で良いから介助の現場で働き、問題点、改善点も実体験して頂ければ、少しづつでも進捗が図れるものと思います。
1180	ぼくの言いたい事が分かってもらえなかった。 質問されても意味が分からなくて答えられなかった。
1184	介助者 20年ぐらい前、障害者となり白杖をもって福岡市美術館にピカソ展に行きました。雨模様だったと思います。傘をもってる人もいました。でも主人が入ろうとした時、「杖は預かります」と言われました。入場した人の中には傘をもった人もいました。主人がおこって「あの人も傘もってるじゃないか」といい美術館で長い物でつきさしたりと、その理由はいわれました。けど、実際中に傘もった人が何人もいたんです。主人は、相当頭にきて、その白杖をおったんです。側でみてて腹だたしかつたし主人の気持がいたたまれません。つらかったです。ほんとに今でも涙が出ます。こんなことのない様に願います。
1194	・荷物を持ちましようとして優しく声をかけてきた女性から、障害者になった行きさつ等を話したら、そんな事になった理由は、先祖が恨まれたからなので、〇〇というところで除霊してもらえば5万円で障害は消える。と言われた。 ・あなたより重い障害者はたくさんいる。あなたのは障害とまでは言えない。たったそれくらいで…など言われた。 ・タクシー運転手から、同じ建物にこういう障害者がいて～と個人情報詳しく話され、自分も手帳を出した事で、同じように他の人に広められる気がした。
1195	障害(知的)がある事を「家族や両親がおかしいから、そんな子供が産まれた」と言われた 子供の頃「大人になったら誰からも相手にされない」と言われた 支援学校に行く時「あんな所に行ったら、もっと悪くなる」と言われた。 他にも数々の事言われました。
1198	医療機関:車イスからトイレへトイレから車イスへの移乗時、心のない言葉があった。
1204	思い出したくないし思い出させたくない

1210	タクシーに乗っていたら、いやみを言われた。(学生時代)(就労時代)
1212	①片端と言われる。 ②ポンコツ ③よか人。
1223	体(見た目)に対して、行動や発言が幼ないので見られる。 年齢を聞かれた時の反応 病院等、待たないといけない、してはいけない事がある場所で、それを理解できないので、迷惑をかける。
1226	その場に参加した時、イヤな顔をされ、無視され、途中で退出した。
1232	障害者のくせに車の運転をしているといわれた 本人が障害者である車の運転のマークを知らない人が多いのでごかいされる(クローバーのマーク)
1233	筆談を断られたことがある。
1235	見た目が障がい者とわかりづらいので元気そうと思われてしまう事 身体中痛みがあっても人にはわかってもらえない
1239	障がいの程度について問われた時に嫌な思いをしました。
1240	外出先で年齢が若いことで「どうしてそんなに若いのに杖を使う必要があるの?」と言われたりする事。 自分は歩くのがつらいから杖を使っているのに若い=元気と思われるのは差別ではないのですが?
1242	正社員になりにくい。収入が少ない。
1243	・学校ではいじめられてました。(無視、仲間はずれ、暴言) ・以前通所していた作業所では、ケアマネとの面談で行き違いがあり、感情的になってしまい、やめさせられました。ケアマネは全く発達障がいへの本当の理解、コミュニケーションのテクニックもない人でした。退所の時、責任者から「指導員の指導に文句を言うなんて」とはきずてるように言われました。4年間何の問題もなく通所していたのに、なぜ、こんなことになったのか、しっかりとした検証もなく、一方的に本人の調子が悪かったせいということで片付けられたことに納得していません。
1249	足が悪く就職の際にもハローワークからの紹介で(障害者枠)で採用されました。昨年退職しましたが勤続年数27年、20年はデスクワークをしていましたが、残り7年は倉庫にまわされ、重量物の積み下し。当然同僚よりも仕事量は遅いくら抗議しても嫌ならやめろの1点張り。ハローワークにも相談し会社と話し合いをしてもらいましたが、変わりませんでした(〇〇〇〇(会社名))
1253	このアンケート用紙の封筒の表に福祉課障害者福祉係の記入されていたこと(封筒には明記せず中の手紙に明記してほしいです)
1255	歩いている時遅い為後からおされた事があります。
1256	バスに乗るとき、他のお客様がお待ちですので急いで下さい、と言われた。
1261	いつ病気が治るのか? 腫れ物を見るような目で見られる。
1268	障がいについての知識のない上司に心無い言葉を言われたり、ばかにした様な言動をされたが、仕事を続けるには、がまんしないといけなく、強いストレスを感じました。

1274	いろいろ有り過ぎてどの様に書いて良いのかわかりません テレビ等を見ていると自分の事の様に思えて辛くなります。
1275	病院などの医療機関において、精神薬を服用している事で、他の健常者の患者との対応が明らかに違い、嫌な思いをした(特に、内科や歯科を受診した時)
1277	思い出したくもありません。
1280	電車に乗る際に駅で障がい者手帳を提示しているのに、駅員さんから「あなた障がい者に見えない」と言われ、同伴しているヘルパーさんの分の料金割引が受けられなかった。
1283	就職の面接を受けた際にやんわりと断られたことがあります。
1294	両松葉杖をついている時に、上から下(身体の)までジロジロと見られた。 一緒にいた妹が気付き泣き出してしまった事があります。 松葉杖や杖をついている時に、見知らぬ人からバッグで杖を叩かれた事があります。 下の方にある物、床に落ちた物が拾えない。
1296	病院の受付で、耳の聞こえが悪いと伝えても、マスクを外してくれなかったり。口の動きを見ながら言葉を理解しているのでそういう時嫌な気持ちします。 職場では、一応周りの理解はありますが、時々、(よばれて)聞こえてない時にそれを見て笑う人が時々います。
1297	バリアフリー、障害者用のトイレなどの設備が整っていない。
1298	いじめ。(小・中学校) 小学時(つばや砂を遊具の上から頭にかけて) 中学時(特別支援教室内で盗ってもいないのにドロボー扱い。「死ね」「学校くるな」等言われた。 →トイレに逃げ込みこもる。 →それを支援教室の先生が追いかけてまわし、(2Fから3Fのトイレまで)「1日トイレにこもっていた」と後から聞かされた。 先生方にももっと発達障害の特徴を勉強してほしい。理解されてない方が担当されている?(いた?)当時不信感で(親は)いっぱいだった。
1301	あまり多くの人から話しかけられる事が少なく楽しさや面白さを感じる一日が見られない。 周囲の人達から無視をされたりする事はなくてもコミュニケーションをとるのが難しい面もある。
1312	杖を付いて歩いているのを指をさされたことある
1316	・幼稚園に入園早々、担任から、「あなたには口が無いの?」と、長時間、叱責された。 ・両親から身体的、心理的、口語的な暴力を幼少期から受け続けて来た。意志疎通のくい違いから、自分が大切にしていた私物を捨てられた。又、捨てるはめになった。 ・幼い頃から転勤族で、全国を回っていたが、幼稚園時代や、中学の途中で福岡市内に引っ越しして来た時に通っていた中学校、入学した高校の生徒達からのいじめ。教諭達、親達は、その事に無感心だった。 ・福岡に来て調子を崩し、学業に対しても、自身の中では限界を越えていたので、周囲の大人に助けを求めたが、逆に、「周りはずっと頑張っているんだ、何をなまけているんだ!寝ないで勉強しろ!もっと頑張れ!」と叱責され、睡眠時間が最終的に30分~1時間という状況で勉強を強いられていた。成績も下がって行ったので、希望していない高校を受けざるを得なくなり、その高校に入学したが、学業不振に陥り、休学していたが、「これ以上は前例が無いので」という理由で、数年後、退学を余儀なくされた。 それ以降、四半世紀の間、引き込まざるを得ない状況になっている。

1318	理解されてないと感じるときがあった
1322	本人は、盗聴されているとか部屋の中の物が動かされたり、郵便物を見られたりしていると訴えますが、すべて被害妄想と思われれます。(甥の意見)
1330	点字ブロックに添って歩いているときのトラブル(物があつたり。人からの暴言)
1336	小、中学校の時、自分のしゃべり方とかを、まねして、からかわれた事がある。
1337	・耳のこと ・コンプレックス悪口 ・悪口 ・仲間外れ
1338	～困った事～ ・障がい者用トイレを使えない時がある。・障がい者用駐車スペースを使えない時がある。 (一般の方が使っている) ・車イスで通行しにくい道や場所がまだまだ多い。
1341	買い物中、多動の息子の手が当たった事で「文句あるの？叩いたでしょ」と強く言われた。謝罪したが「気持ち悪い」と言われた。
1342	二度見、三度見される。自分の子供に置きかえて欲しい。 タクシーのおじさんが病院名を言うと来てくれない。行き先の病院名をつけると一言もしゃべらなくなる。だからタクシーは乗りたくないです。
1343	支援員がなかなか私の障がいを理解してくれていない
1345	一部の心ない人からのキツイ言葉(ジャマ、どけ、など)
1361	無視やいじめ。仕事の面接で、「あなたに任せられる仕事はない」と言われた。 聴力が低いのですが、字幕がないとTVが見れない。 ズレが多すぎる。顔の上に出てきて不快。 映画が高すぎる。見たくても聞こえない。
1368	何かにつけて苦情を言われる。
1379	手にまひがあるので仕事がおそいと言われる。 足もあるので動作がおそいと言われる。
1382	・子供が、まだベビーカー対応できる大きさなので、障がい者として、みられにくく、身障者の駐車場利用等、いやな目で見られることがある。だっこでは、辛い大きさになっているが、理解されにくいのだと思う。 ・時々、うれしすぎると、大声で、笑い出すことがあるので、ファミリー向けの食事場所へ行くように(イオンなど)しているが、そこでも、“うるさいねー”みたいな、ことを、年配女性に言われることがある。この方からすると外出するなってことなんでしょうね。 ・保育園の時に、1人の先生には、よく、嫌みを言われてました。“土曜に〇〇ちゃんが来ると先生たちが出たがらないのよ””本当に土曜仕事？”台風の日仕事であずけ、帰り時間がいつもと同じだと伝えると”え～！！”と言われるなど…。たくさんありました。

【古賀市の障がい者福祉施策に対するご意見やご要望など】

7	道の駅をつかって、食事・野菜等の売店をする店を作ってもらいたい。〇〇の方は、遠いし便利が悪いので。
9	本人がお世話していただく、福祉施設にいていただく所がほしいと思います。本人、障害者になり久8年になります。本人も大変と思いますが、私は母親で85才になりますが、私も足腰を痛めて大変です。お風呂用に2回お願いしています。どこかお世話していただく所をお願いします。
24	・各種手続きの為、サンコスモを利用しています。いつも親切な対応して下さい感謝しております。 ・外出時用のタクシー券をいただくのですが、未使用のまま次をいただくことになっています。勿体ないと思うので、3年間位の有効期間にして(1年間で使い切ってしまう方には毎年発券するなど)使い切った時点で次を発行して頂けたらと毎回思います。
32	行政の一層の努力を期待します。
51	痴呆症に対する質問が全くない気がする。どう返事したらよいか分からなく困った。
61	古賀駅にエスカレーターが欲しい。それにより町の活気の差がある。
66	・福祉施設(高齢者支援)の充実(増設含む)を希望。
67	現在のところ別にあります
68	古賀市に対する要望等をして何も変わらず、期待する事が出来ません。このアンケートも役に立つのでしょうか？
70	公園に健康遊具を設置していただきたい。(高齢者が利用できる様な遊具)
72	1回本人が学校で嫌なことがあった時、困った時「子供ホットラインあるよ」と本人に言って、本人がTELしたんですが、その時の対応が「がまんしなさい」だった為、すごいパニック起こして大変でした。相談窓口など色々あるのに、そんな対応するならない方が良くないかと思ひ残念でした。
82	交通手段の拡充。私の住んでいる所はバスが1時間に1本あるかないかです。気軽に出かける事が出来ず不便です。ボランティアを利用するにはどうしたらいいか分かりません。
84	福祉は手続きが細かく言葉も難しいです。家族で調べたりしますが、分からない事も多く有ります。福祉課の方は家族が知りたい事を一緒に調べたり、教えてくれるのが仕事だと思います。マニュアルだけの言葉を並べ、手続きを済ませようとされる方がいらしたので残念でした。とても親身になって話を聞いて下さる方もいて、その方々には感謝しかありません。もっと気軽に福祉課へ足を運べるような感じだとありがたいです。正直、手続きの度に足が重いです。
85	本人もですが、家族も今後どうなるんだろうと常に不安があります。親がいなくなった後の事が心配です。本人の前では元気で笑顔で過ごすようにしていますが、心身共にとても疲れる事もあります。精神手帳の更新は2年毎なのですが、今は私が時期を考えて手続きしていますが、本人だけになった時、分からないと思います。精神の手帳更新も是非お知らせ通知をしていただけると助かります。
86	このようなアンケートを取って下さることは福祉施設に対して留意して下さい下さる表れで、大変有り難く感謝申し上げます。
90	他の障がい者、福祉施設等理解出来ていないので意見は難しい。障がい者が進んで出席できるイベント、場作りを考える(希望します)。

108	介護保険は65才以上しか利用できません。だんだん身体が不自由になってできない事が増えていく。なのに難病などでもないし、もうすぐ62才になるがこのような人にも生活支援サービスが安い値段で利用できるようにしてもらいたいです。65才未満であっても、身体、精神的障がいを持つ人は多いと思います。自費でヘルパーを利用するのは経済的負担大です。私は女性ですのではなかなか、主人が手伝ってくれていますが家事が出来なくてやはりごめんなさいです。
109	介護保険の認定が厳しく、サービスが受けられない。難聴と歩行障害で3級でもまともに話できるので、要支援1になりサービスが受けられない。
112	もっと広範囲でのコミュニティーバスを運行してほしい。市役所、サンコスモ、リーパスプラザ、クロスパル古賀ともにバスの本数がとても少ない、不便です。
116	このアンケート用紙が届くという事は市として障害者の方々がどこに住まわれているのか分かっていると思いますが、障害の等級に応じて、得られるサービスや免除等されるものがあれば情報を展開して欲しい。通勤でJRを利用しているが、駅までの歩道は確保されているが、歩道の整備があまりされていないように感じる。私は足が不自由で少しの凹凸でも歩きづらい。
117	明るい市に成って欲しい。市職員も何人にも差別なく笑顔で接して欲しい。誰にでも平等に接して欲しい。
118	放課後デイサービスの利用日を増やして欲しい(現在15日/月)。日中一時の施設は働いている人優先、定員がいつも一杯でほぼ利用できていないため、(併用できない為)利用日が足りない。
119	福祉課の方々につきましては、常にお世話になっていまして、ありがとうございます。厚く御礼申し上げます。
131	<ul style="list-style-type: none"> <li>・自分の障害のことで精一杯で、他の障がい者のことが自分には分からずらく知りません。情報は多すぎて分からないので、広報誌で少し読む位でしか分かりません。自分本位のアンケートになりすみませんでした。</li> <li>・自分はパソコンは使ったことないし、スマホはインターネットを使えません。情報についていけない自分にも、世間と通じる世の中になって欲しいです。</li> </ul>
137	もう少しこんなアンケートを配るなら障がい者1人1人の家に行って話を聞いたらどうなんですか、パソコンの前ではなにも出来ませんよ。だから障がい者の人は、バカにされるんですよ。もう少しシェアを広く見てみたらどうですか。
141	散歩道の整備が不十分(海岸道に砂が多い)
143	仕事をして収入が欲しい。子供を持ちたい。精神的な病気があっても妊娠、出産できる病院が近くにほしい。自力では通うことができないので。精神障がいは、見た目ではわからないし、なった人にしか分からない。理解しようとしてくれる人は、接し方で分かるが、発作を起こして救急車呼ぶにも受け入れてくれない。投薬してもらえない。辛いだけ。
146	生活保護費のベースアップ。消費税10%になって生活レベルが低下した。
153	福祉課の窓口で職員と話している時、近くに座っている人にも話の内容が聞こえているので、話しくいと思います。手帳申請の時、申請する流れをもう少し詳しく教えてほしかった。受給者証を他の地域のようにカードにして欲しい。利用日数を15日/月からもう少し増やして欲しい。
155	マンション住民の相互援助が全般的に不足。全国的にテーマとして議論すべき雰囲気欲しい。
158	成年後見制度が利用しやすくなったら良いと思う。今は料金が高い。収入がなければ契約できない。
159	タクシー料金を割引して欲しい。

166	古賀市ではないのですが、国が法律の整備をするべきです。条文で「…するように勤めなければならない」と言うのは法律ではない。違反すると必ず罰則が必要です。障がい者用の駐車スペースにしても「困りますから駐ないで下さい」「スペースが広くないと乗降できませんから」と言っても、無視して止められたり、睨まれたり。アメリカの様に止めると罰金あるいは前科がつくようにしないと、人の善意にたよる様な法律の内容はどうしようもない。でも本当のバリアフリーや住みやすい街と言うのは人の心の問題だと思います。いつになったら差別や偏見のない世の中になるのでしょうかね。
177	いつでも安心して相談が出来るような窓口(サービス)を設けて頂きたい。今まで何度も通院する病院が合わず、自力で探し続けて苦労してきたので、そういった点も案内して頂けるような窓口があればいつも思っている。インターネットでは分かり辛い点を改善してもらえるサービスを必要としている。
188	老々介護の有り方の支援。古賀市全体を考えるとお金の問題もありなかなか思う様にはなりません。次の世代の人が希望のもてる老後がみえればいいですね。私はもうあきらめています。なるようになるでしょう。
189	古賀市内にも障がいの等級や入院・通院を聞かない、気軽に通所できる「地域活動センター」を設置して欲しい。(事前予約による面談、定期的にイベント活動、居場所を求める方への自由に居られる場所)
198	交通手段が少ない。不便。賃貸なのでバリアフリーに出来ない、してもらえない。費用がかかる。今、生活しているバリアフリーつけられなくて苦労している。バリアフリーを推進して欲しい。
205	警察が精神障がい者に対する理解が無い。私は現在父親と同居していて、私(発達障害と躁うつ病)は父親(自己愛性人格障害)から毎日言葉の暴力を受けているが、私が父親に復讐するために家で暴れると、私だけが警察から一方的に説教される。警察はいじめっ子に甘く、いじめられっ子(発達障がい者)に冷たい傾向がある。
207	現在、手帳の有効期限は切れており、自立支援等の更新もできていないため、病院にも行けなくなって治療も放置してる状態です。私自身は程度もそこまでないので今の所このままでも問題ないと思いますが、私のような方はほかにもおられると思います。手帳等の有効期限が切れる前に更新に関する案内ならびに、一人でそういう事が出来ない方(介助する人がおられない)の支援等ご検討いただければと思います。近所で孤独死された障がい者の方がおられます。通常は1人で大丈夫な方でも何かあった時に助けを求められる体制が必要と考えます。近所の方だけでは限界もあります。
209	<ul style="list-style-type: none"> <li>・福祉タクシー券が支給されているが、本当に病院に緊急で1人で生きたい時などに(特に金曜の夜とか)タクシー会社に電話しても電話が繋がらず(古賀タクシー、花づるタクシー)あまり意味をなしていない。障がい者専用の窓口(夜間対応可)のやつを作った方がいいと思う。</li> <li>・国保税について、必要な制度だと思うが、障害が理由で無職で収入が無いにも関わらず、軽減があるのは知っているが、免除が無いのはおかしいと思う。(収入が無いのに少ない障害年金から支払は無ければならないのは理不尽だと思う)</li> <li>・せっかくサンコスモがあるのに、市役所関係の手続きで本館と行き来しなければならないのは少しどころか(もっと重度な人にとっては)大変だと思う。理解のあるサンコスモの福祉課の人がある程度(国保、年金、就労など)に関しては大変だと思いますが1つの窓口で対応してくれると判りやすいし助かる。</li> <li>・夜間、休日でも対応してくれる(話を理解して聞いてくれる)窓口が必要だと思います。</li> <li>・こういうアンケートは半年ペースであると言えないことが伝えられて助かります。</li> </ul>
214	<ul style="list-style-type: none"> <li>・古賀市は小さい道路がいっぱいありますが、それに合った小型のバスを多く取り入れて、小さいバスでもその時間に必ず行けば買物にも行ける様になるけど…。</li> <li>・高齢者が多くなるばかりですから、1人ででも出かける事が出来る様にと 생각합니다。</li> <li>・最後に古賀市にも住宅街でも小回りのできるコミュニケイバス停が欲しいです。</li> <li>・サンコスモ古賀に水道課や建築課、土木課等が入って、福祉、育児等の係が本庁へ変えられた方が一番いいと思います。今のままではとても皆困っています</li> </ul>

215	今のところ、自由行動が出来るので要望はありませんが、必要になったときは、行政などの相談出来る窓口があればよいと思う。
234	このアンケートを受け取りましたが、内容的にほとんど障がい者とひとくくりにしてのアンケートですが、障がいは人それぞれです。年齢や障がい部についてアンケートを行う方はもっとこと細かな情報より抽出したアンケートをするようにしてください。これでは何の役にもたないと思います。
235	障がい者手帳で古賀市は級によってどんなサービスが受けられるのか説明した表にして知らせたい。
240	老人ですので体の自由がきかなくなった時、入所できる施設(安い、自分の払える程度)があれば安心して生活できると思います。
244	病院への交通が心配です。(今後)
261	障がいを持っている人は自分でできないことが多い人が多いので助けて欲しい。
262	障がい者が参加しやすい行事があればいいと思います。(趣味、物作り等) 現在行われているのは、行きたいと思っても時間が合わなかったり、場所が遠くて参加できなかったりする。
263	子供(障がい者、6歳)が今は有難いことに国や市から支援のお金を頂いており、医療費等へあてているが、成人となったあと、医療費や生活費などの補助があるのか不安。現在は保育園で先生方に手厚く見守ってもらっているので、体調が少し悪くなっても連絡はあるが、小学校へあがったあと(中学など)の先生方のフォローが心配。上記の事をだれに(どの課の人に)相談してよいのか分かりにくい。
271	車椅子で移動できる道路の整備、障がい者用駐車場、トイレの整備を進めてほしい。
281	花見南に住んでいますが、溝の蓋をしないと車椅子や歩行介助が大変です。旧3号線の道は車椅子ではまず無理。歩行も道がガタガタで難しい。これは子供や幼児にも関係がある。自転車が右を通るととても危ない。1日も早く短期入所の施設が必要。1人ひとり障がいが違うので、喜んで泊まってくれる施設が出来ると助かる。
282	他の自治体の施策を存じ上げませんので良く分かりませんし、また今回初めての手帳を取得しましたので、充分理解できていない点もありますのでこれからだと思います。職業訓練の期間も1年では短いと思いますので2年間は欲しいと思います。
287	要介護の方の様にケースワーカーなど受ける事が多いと、在宅で介助がしやすくなる。
288	市役所内での情報交換などをしてほしい。ケースワーカーに相談しづらい。親子ともに障がいがある場合はもう少し配慮してもらえると助かります。自分で情報収集できないことがあるため教えて欲しい。
297	安全に通行できる歩道が少なすぎる。(特に市役所、古賀駅周辺)
304	自分で車を運転してどこでも行きますが、障がい者専用の駐車スペースが少ないと思う。公的にも店舗でも。せめて2~3台分は確保していただきたいと考えます。
307	緊急時とか困った時にボタンを押せば対応してくれるようなシステムを無料で備え付けてほしい。また、安否確認のため、1日1回は生活状況を示すようなランプがつくようなシステムも配置してほしい。
314	介助者(親)亡き後、障がい者が安心して生活できる居場所を作ってほしい。入所施設の充実に力を入れて欲しい。障がいの区分による入所制限が無く、希望者は入所出来る施設が必要。地域や周囲の理解を得る事は無理。他人事としか思われたい。そんな取り組みより、居場所作りをやってほしい。このアンケートが形式だけで終わらない様願います。

321	<p>・介護保険を利用するあたり、ケアマネによって情報量、知識量の違いを感じました。患者一人一人に合ったケアプランは大切な事です。ケアマネのレベルアップや情報交換などをしっかりとやっていただきたい。資格を持っているかと言って同一ではありませんでした。</p> <p>・ボランティアの育成ということがありましたが、個人情報への壁がある様に感じます。納得して開示していただき、災害の時など聴覚、視覚、身体障がいの方の所に資格を持っているボランティアがかけつけることもできないと思います。災害時には、小さなコミュニティ(組単位など)で助け合うことが、もっとも大切だと考えます。その為の政策など行政にお願いしたいと思います。</p>
324	税金は高くなっているのに、収入は少なく物価も高い。生活が困難になってきた。外出、その他、経済的においつめられている。子供、老人、対策(介護)に目が向けられて、障がい者の対策はマイナス方向と思っている。
326	障害施設が遠い。
331	古賀市は障がい者に対して優しい市だと思います。小・中学校についても配慮されていると感じます。ただ、地域の方、障がい者と関わる事のない方へ理解を求める事はなかなか難しいと思います。(講演などで情報提供したとしても)
333	タクシー券の利用限度を無くして欲しい。(初乗り分だけでなく、必要な金額、枚数が使えると助かります。)(福津市のタクシーも使えると動ける範囲が広がる)
335	本アンケートが実際に市民へ反映される事を望みます。
343	今の処、妻の介助を長女が色々細やかに気を使って世話しておりますが、非常に助かっています。もともと長女は統合失調症で21年前には6年間のとじこもりのあげく奇声を発したりして近所にも迷惑を掛けていましたが、香椎にあるその道の先生がやさしく、女性の医者で出張して頂き、本人よりも私と妻の親の心得を1年位自宅の机で1時間位の医学の教本をひろげて勉強し、本人の子事の闇を案じて下さり、両親の方の反省とやさしい言葉で思いやる心に少しずつ良くなり、現在があります。先生の教えを守ります。
355	重度障害者医療助成制度の自己負担(入院時)を糟屋郡並みにしてほしい。
357	放課後デイサービスの受給者証の日数をあと少し増やしていただけたらいい。個別療育をりようしたら、仕事のためのお預かりで使える日が足りなくなる。今は週単位で(毎週火曜とか)利用するので、4の倍数だと契約しやすい。たとえば16日とか。
368	いつも大変お世話になっています。これからも福祉事業を宜しくお願いします。
369	古賀市には通所施設が、なのみ工芸だけしかありません。もっと施設を増やして欲しい。グループホームもです。
370	主人が一昨年亡くなりましたが、二女夫婦と暮らしていますので、別に不便はしてません。今後とも宜しくお願いします。
371	今の所は自分の事は自分で出来ますので、あまり人の手は頼っていません。時々、薬の副作用で困る事が多々あります。
387	フルタイム正社員で働いているので、放課後デイサービスの送迎が大変助かっています。ですが月15日では足りず、結局職場に特別扱いされている状態のため、平日は放課後デイサービスを利用できる様にはならないのでしょうか？もう少し保護者の働き方に合わせた支給量の変動を希望します。
388	古賀市は福祉が充実している。利用方法で決まる、まだあまり知られていない。みどりで色々相談し、古賀市の福祉事業を知った。そして利用計画中有る。
391	前に住んでいた広島市では、1.5時間×3回/週のヘルパーさんによる家事援助を受けていたのに、古賀市に引っ越してからは申請したのに1年近く何の連絡もなく、症状が悪化した。居住地によって福祉の質に差があるとは思いつかなかった。結局は1時間×2回/週で援助が決まったが、こんな事なら引越さなかったかもしれない。全国どこでも平等な福祉が受けたいと思う。

395	老人ホームがいろいろ有りますが、施設の場所、特長、それぞれの違いなど、一覧表があると参考資料になります。
410	役人に相談しても冷たい。必要ない。税金の無駄。なくしてほしい。サンコスモはバカみたいに役人がいるのでそいつを排除して精神病で苦しんでいる人にそいつらの人件費を活用してほしい。サンコスモで安定していたのに、心ないスタッフのせいで入院した。とんでもない事だ。役人は全員やめろ。
414	私は68才です。今まで小倉の作業所へ毎日通えて、利用者さん達と楽しく過ごせ生きがいを得られたのも、古賀市の行政の助けと支えがあったからで、心より感謝する日々です。体力・気力の許す限り、まだ行きたいと思いますが、私1人で決められるはずもなく状況が許す限り、平常心で頑張りたいと思っております。古賀市行政の支援を賜りながら…。
422	老後介護施設、月に10万円にしてほしい。施設を作って欲しい。
427	・日中一時支援の復活をお願いしたい。以前は施設での18:00まで支援できる制度があったが、現在はなくなっている。非常に助かっていた。是非検討願いたい。 ・重度障がい者のため(てんかん有)、将来入所できるか不安。現在のところないので、そういった方々の入所施設をつくってほしい。
428	1年以内に同種のアンケートがありました。アンケートを取ることを目的にしていますか？
444	児童発達支援の事業所を決める際、市に電話した所、「自分で受けたい事業所を調べて、相談事業所も決めて書類を書いてもらってきて下さい」と言われた。こちらは何もわからない状態なのに、こちらにすべて丸投げで市が情報を提供する役割を果たしていないと感じた。古賀に転居を考えている知人が福祉は充実しているかと尋ねていたが、充実しているかどうか分からない。それから手続きをサンコスモにしに行くのが、車が無いと不便だと思う。
449	・来年度、小学校に進学する事もあり、小学校のトイレの洋式化は早急に行ってほしいと思います。災害時等、学校が避難所となった時、高齢者や一般の方より利用しやすい環境にしてほしいです。 ・福祉サービス等の情報が、本人が尋ねたり、自分(家族)が動かないと入ってこない状況を改善して欲しい。
462	市役所にも、窓口だけでもいいから作ってほしい。免許がないので、タクシーを気軽に利用できるサービスや金銭的援助等の制度があればなおいい。
466	相談しやすい環境を作ってほしい。又、同居しても生保がでる様にしてほしい。
467	放課後デイサービスの支給日数がとにかく少なすぎた。近隣の市の様にしてほしい。
469	古賀市だけではないのですが、身体障がい者、療育手帳をお持ちの方との手帳の割引制度の格差があるように思います。(JRや高速道路の割引など)同じ障がい者の中でも、こういう格差があるのはあまり良いものではないと思いますので、そういった格差がなくなれば良いなと思っています。また、障がい者のいる家庭への補助金等があればとても助かります。私は、非常勤職員として働いていますが、フルタイムで働いても月13~14万しかなく、生活が苦しいので。
478	踏み台、手すりを付けて戴きたい事がありましたが、補助金がでるとはいえ、あまりの高額の金額にびっくりです。もう少し窓口で査定して欲しいです。
483	本人は現在寝たきりになっているので、なる前の事について答えています。
484	とにかく、介護タクシーを増やして欲しい。
489	娘が34才で若いため、ケアマネジャーについてもらえない。書類の作成や今後の計画など自分(母である私)が動かなくてはならない。
494	サンコスモ、市役所の優先駐車場に屋根をつけてほしい。
495	問40でお答えしたように、一人暮らしの為、急に具合が悪くなった時、家庭用の電話が無いととりつけられないと言われ不安を感じております。携帯電話だけではだめといわれますので、困っております。

498	介護者が高齢になり、介助が大変になっています。体力的にも精神的にも。ショートステイの期間が1週間では短すぎます。他の市町村に比べても短いです。2週間に伸ばして下さい。リフレッシュ、又用事で出掛けるにも、現在では大変です。
502	軽度なうちに生活必要物品の対策を望みたい。例えば、外部、内部の手摺り、台等をつける。交通手段としてタクシーの割引、公共乗物が少ないので外出も減ってくる。なるべく福祉に頼らないでの生活を心掛けているのだが。
503	障害の精神3級(自閉、ADHD)ですが、身体障害の方と比べるのも悪い話ですが、症状が結構厄介なので、音などに敏感です。特に生活環境を配慮してもらいたいです。今私は寮生活ですが、一人暮らしを考えています。市営住宅は、高齢の方で入れないです。収入もそんなにならなくてきついです。助けが必要なので住宅などの環境が整ってくださると嬉しいです。そして自分は地元が鹿児島の方なので知り合いもいません。一人で生きていくために頑張っています。何かいい方法があれば教えてください。
514	<ul style="list-style-type: none"> <li>・障がい児の他に2人の兄弟児がいます。仕事をしなければ経済的に難しいです。放課後デーの日数を増やしてもらえないでしょうか？日中一時の利用と言われますが、送迎の事も使いにくいです。どうして古賀は15日なのでしょう？せめて20日あれば…。仕事をしている保護者には仕事をしにくい環境です。ただでさえ仕事を探すのが難しいのに日数迄気にしなくてはいけないとなると、かなり厳しいです。どうにかありませんか？</li> <li>・保護者の年齢がだんだん高くなり、将来的に不安です。古賀は入所施設も少なく、どのようにしていけばいいのか。ショートステイの受入れも無いので、保護者の両親の年齢も高齢です。動きがとれません。両親の介護もあつたり本当に身動きできないです。</li> <li>・古賀市は福祉が充実していないので…と話を聞きます。老人の福祉と障がいの福祉とは違いますが、障がい者を持つ保護者、本人が気持ちよく生活できる古賀になってほしいと思います。</li> </ul>
518	今の所、自分一人で何でもできますが、障がい者ということを知られないようにしています。病気のせいで、目に異常がではじめていますが、80才過ぎの両親が近くの他の市に住んでいます。自分の事だけでも不安ですが、両親の近くに私しか面倒をみる者がおらず、他の市との連携や障がい者が高齢の親をみることへの援助が心配です。各市町村でケアが違うと聞くので…。
519	自分達が亡くなった後の子供の生活が不安。
521	年をとると好き嫌いが多くなりコミュニケーションをとるのも億劫。若者との年の差、コモンセンス(常識)の違いあり。町内会の催事への参加も減。現在は1人で何とか生活しているが、今後お世話に成ることと思う。その節はよろしく。
522	西鉄バスが車椅子以外の人、歩行器の人スロープを出してもらおうとバス利用者が随分増えるし、外出したくなると思います。一度西鉄に尋ねると、「停留所、時刻行方、…」など予約、行きはできても買い物帰り時刻、何か所か言った場合場うの本数が少なく、帰りの予約は難しいかも。簡単にバスに乗れるようになったら良いのですが。
525	民生委員の方が年に1回訪問してくれますが、回数を増やしてほしい。隣組の民生委員の方が高齢者の一人暮らしの方に月に一回訪問するて、話を聞いた事がありますが、まちがいでしょか？一度も来られた事ありませんし、どなたか名前も知りません。
530	<ul style="list-style-type: none"> <li>・これだけアンケートをとり回答を求めたのだから、少しでもよい制度ができることを願っています。</li> <li>・福祉課の窓口の件ですが、車椅子や体の不自由な方のために近い窓口にしたのかもしれませんが、色々な方が入ってきてよく目につく所で、ゆっくりと困ってる事を話す気になれません…。今までのように奥の窓口の方が、人目を気にせず、落ち着いて話せる気がします。何度か今の窓口で話しましたが、どうも落ち着きません。</li> </ul>
535	私は軽度の障害なので今の生活に不自由はあまり感じていません。しかし、重度障害について関心を持っています。ただ生かされているのは辛い人生だろうなと思います。希望や生きがいを持てるように、例えば介護を受けながら就労できるような制度が整えば良いなと思います。障害は特別な人達でなく、誰にでも起こりうる事などだと気づく社会になってほしいです。

537	もっと移動手段が多ければ(コミュニティバス等)を思います。また、親も高齢になってきていますが、将来的に1人で生活していくのはかなり難しく、グループホーム、入所施設など病院以外の受け皿、または生活支援等の利用ができれば。また、精神障がい者でも利用できるものが増えればいい。現状で1人暮らしになる事は、精神的、体力的、生活能力的、金銭的にかなり厳しいです。精神障がいでは身体障がいより利用できるサービスが少ないです。受け皿も本当に少ない。難しさがあるのは理解はしていますが。
540	交通手段がもっと充実すると、余暇活動への参加もしやすくなると思います。利用できるサービスや負担の軽減等をもっと分かり易く、もっとPRして欲しいです。
541	将来、子供がやりがいを持って働け職場や安心して過ごせる施設が近くにあればいいなと思います。
543	自分は自由に動け必要ないですが、身障害手帳を持って、他の体の不自由な方を見ていると、道路の舗装とか、店など車椅子や不自由な体でも心配なく気軽に行動できる様な町になって欲しい。
545	障がい者をひとくりにしてアンケートには意味がないと思う。それぞれ障がい、年金等で悩む所、困っている事は違います。アンケートを書き進めていてむなしくなります。
546	受けれるサービスで、支援と介護の差が他の地域に比べて差がある。
552	就労移行施設が増えるといいです。(市内に)
554	サンコスモの窓口がやさしく教えて欲しい。
558	障がい者は家族で面倒みるのが基本とは思いますが、経済的に、年齢的に障がい者の面倒をみられなくなるのが現実です。ゆえに理想の上に理想ですが、「社会全体」で面倒をみてもらえれば安心して死んでいけます。障がい者には知的障がい者は含まれていないのではと強く感じます。特に政府が進める障害者雇用方にはピンピン感じていて、あきらめしかありません。
563	・宗像のあたりにはかなりあるのに、何故古賀は少ないのか？(入所施設、生活介護) ・必死で生きてるつもりだけど、結局いちゃん・ばあちゃんがいるから…じゃなくて、入所にしろ生活介護にしろ、どこの親も必死だと思う。(仕方ないので自分で色々考えた)情報はいろいろ頼んでも、答えがなかったり(とある人)、etc.とにかくもう今は、息子の気持を優先にしてやりたい(かなうことなら…)。人として何なのか…もしも、人を思いやる気持ち、自分ならって思う振り返る気持ちの理解は大切。明日、どうなっているかわからないこともあるのに(人の事だと思っている人多い!!)と思えた日々だった。
565	高等部を卒業して、今では違う症状が出た時、すぐに相談できる場所があるといいなと思いました。
566	福祉課の職員が多すぎる。
567	仕事がなくなる事もあるので、経済的負担を軽くしてほしいです。よろしくお願いします。
568	・もう少し色々な情報をわかりやすくして欲しい。(職業訓練をしている所など) ・精神の場合、人が怖い等苦手な方や病気の事を隠したくなる人もいます。気軽に相談が出来る場所などがあると良いなと感じました。
574	日によって体調の違いは有っても今は健康な人とほとんど変わりなく生活しています。願わくば最後まで介助される事なく、自分の力で生活出来ることを望んでおります。日々努力しているつもりです。幸いな事に、力強いご近所さんがいらっっしゃいます。
579	介護等級の違いによるサービスの質・量が不明瞭。施設内での等級差によるサービスの差は見受けられないのに、介護度が上がれば支払い金額も上がる。しかし、等級が下がれば施設に受け入れられない、矛盾を感じる。
580	家庭に障がいがある方を介助している方を半分ほど、福祉課に入れたらどうですか？
583	児童発達支援のサービスの利用日数を増やしてほしい。

584	以前よりも個々に合わせて、制度の中で融通を利かせて下さっている気がします。有り難いです。それでも古賀市はヘルパーさんの支援の認定が他市と比べると厳しいと聞きます。限りある財源ではありますが、必要な物の見極めを当事者目線になって考えて欲しいです。訪問入浴の回数も増えたら良いなと思います。
586	いつも考えるのは、親亡き後の事です(親が高齢になって、誰かに介護?等、頼らなければならない状態になった時など...)。頭からはなれる事はないのですが、何をどういう風に御膳立てすれば良いか分かりません。気軽に相談できる所があれば助かります。
587	母子家庭で、私の親や兄弟とは不仲で、もし私になにかあったら子供はどうなるのかと不安になる時があります。子供は高校1年生ですが、やはり心配はあります。
590	プライバシーと言うと、災害時助けてくれる人はいないと思う。(障がい者が地域の人に解る様な情報を作った方がいいと思う)
595	親亡き後、子供が1人でも幸せな余生を安心して送れるようにして欲しい。兄弟姉妹にという声があるが、兄弟姉妹にもそれぞれの暮らしがある。慣れ親しんだ土地で、安心して幸せな人生を送って欲しい。ただそれだけです。
596	障がい者は、運転が出来ないのでコミュニティーバスや何らかの交通手段を充実させて欲しいです。在宅でできるお仕事があるととても助かるし、そのような仕事を紹介してほしい。今はどのような仕事があるかの情報が入って気に入ります。(通っている病院が、福岡市のせいかもしれませんが)
599	今はまだ私達両親が健在なのでいいのですが、将来1人になった時、アスペルガー症候群の息子は自分から他人へのコミュニケーションがとれない為、例えば災害などの時、避難の際困った事があっても自分からコミュニケーションがとれないので、目印にプレートか何かがあると助かります。
603	作業所で仕事した人たちにもう少し希望のもてる金額を与えて欲しい。
604	在宅介護を継続するため、訪問ヘルパーの充実が必要。その為には、ヘルパーさんの労働環境の改善と利用者個人負担軽減。
609	福祉タクシーチケットの枚数が少ない。通院や買い物など使うには少なすぎる。
619	災害等起きた場合、川の近くに住んでいおり、主人は身体障がい者なので、自分一人で逃げる事はできても、主人を連れて逃げる余裕がない。古賀市に住んで40年位ですが、災害に強いとされてきたかもしれませんが、川の整備や道路等、もっと障害のある人やお年寄りが不便にならないよう、交通機関やせめて無料のバス等増やして欲しい。市役所あたりは、いつも交通がしづらいです。
622	インターネットの掲示板を活用する。
630	障がい者福祉といっても、知的以外がメインになっていると思う。何かイベントがあっても参加できない。我が子は知的、自閉症、行動障がい、また奇声をあげることもあり、まず参加しても「変な人」「きちがい」と言われるのが分かっているから参加しない。近所から警察に通報されることもある(パニック状態で奇声をあげ暴れていた時)。近所にも子供の症状を告知していても理解してもらえない。こんな思いをしている保護者は実はたくさんいることを分かってもらいたい。見た目で障がいを持っているのが分からない分、他の障がい者より辛い思いをしている人も多い。このアンケートを必ず役立てて欲しい。そうでなければ、古賀市から転出して福祉に厚い自治体へ移住するつもりでいる。
634	交通網を便利にして欲しい。一般の人でも乗れる買い物、また病院等に行ける巡回バス等、年齢とともに車に(免許)手離した時に不便を感じる。(心配性に付き、現在は車に乗っているが、裏路地まで通る様にしてほしい)
635	1.障がい者用駐車場に健常者の利用が多い(特に〇〇等) 2.国、県、市町村に予算が無いからの理由で福祉の低下。 3.障がい者も権利の主張ばかりでなく、自分で出来ることは積極的にする。

636	目が左と右の目の半分が失明してるから仕事が出来ない。年金生活をしている。仕事したいけど雇ってくれない？障がい者で2級でも仕事したい。障がい者でも仕事等あれば紹介してほしい？仕事があればお願いした。
637	デイサービス、デイケアを何か所か利用したのですが、利用者側に立っての考えが出来ていない。私自身も初任者研修を受け勉強しましたが、その内容と全く違った介護をされる方がいます。介護職員教育をしっかりとってほしい。
648	障がい者と言って出来ない決めつけないで欲しい。人に言う時、上から目線で言わないで欲しい。できないから出来る様にするのは同じことを聞いて、恩を売るようにしてまだわからんと言われても、わからんから自信がないから人に聞くのに、また聞くと言ってうるさがるしという者がいる。
651	タクシー券は本当にありがたい。精神3級でも「てんかん」で車の運転ができない為、通院等で有効活用している。
652	サンコスモスの福祉課は偏見や差別なく、感じよく対応して頂き、好感がもてる。
654	古賀市内における高齢者施設、障がい者施設又、行政機関の連携が明確に分からない。又、施設の数が多いと思うが、キャンセル待ちが多く、スムーズに入所することが出来ないのが現実にあります。待機者をださず、必よな時に必要なサービスを受けられる策を期待しています。
661	お陰様で人生が当初の予定どおり順調にきざまれ、年金生活に入り3年経ちました。人生の残り数年をできるだけ周りの方々の迷惑にならず、ひっそりとこの広い世界の片隅で見つけた唯一無二のすばらしい伴侶と共に天命が尽きるまで平凡な日々を過ごしたいと思っております。
662	令和元年8月1日付けで、後期高齢者健康保険が1割から3割となった、年金収入のみの生活でその金額が実際に増える訳ではなく、むしろ減少している現状での負担に納得しかねる。理由は市県民税の課税基準額の超過による？胸の記載で更にその通知が11月でそのブランクの間で通院、受診につき医療機関、薬局に届け差額精算せよとの指示あり。この様な行政があり得るのか？このような自治体に40数年住んだことを後悔してる。
668	中、軽度の短期入所出来る所がない。重度の所では心配だ。先々、グループホームさせたいが、見学出来る所はあるのだろうか？自分で情報収集したい。
673	現在、はじめて精神障害者手帳を利用して就職した仕事をしています(サービス業)。それまでは一般求人で仕事をしてきました。本当は一般求人で働きたいのですが、通院や休みの配慮をもらえることを考えて、初めて障がい者求人に応募しました。ただ、障がい者求人は一般求人比べて賃金が低く、仕事内容も一般と変わらない内容です。そのあたりで不満があります。そして、一番の悩みは、障がい者求人の数の少なさです(古賀市に限らず)。少ないため良いと思える求人がなく、結局は一般求人で探して働かざるを得ない状況です。もっと障がい者求人を増やしてもらい、賃金も上げてもらえれば、障害をもっている人達も安心して働けると思います。働いてお金をもらうことは生活の基盤なので、一番考えてもらいたい事です。今の現状では結婚したくても経済力がないためできません。
677	公共施設や福祉施設を増やして下さい。
681	事業者に行っていますが、父が高齢で認知も少しあり、昼間1人で家にいるのが心配です。自分は精神の障害があるので。
685	交通が不便な所に住んでいる。親も高齢で役所との連絡に困る。施設が少ない。相談員がほしい。買い物、通院、同じ古賀市民でありながら、他の場所と比べて不公平
686	1人で生活するのに困るほど障害ありません。
690	<ul style="list-style-type: none"> <li>・自分で動けない人達を参加しやすくする。</li> <li>・障がい者の経済力の底上げ、個々によって差があるが、もっとも低い人々の支援</li> </ul>

693	駅にはエレベーターだけなので、エスカレーターが設備されると便利だと思います。又、道路(県道)が凸凹(タイルがガタガタ)で躓きやすく、転びそうになる事がある。
698	聴覚障がいとパーキンソン病と腰骨折の後遺症の腰痛で障害の娘に苦勞を掛けている。時々、限界を感じる事が度々ある。
699	色々お世話して下さいありがとうございます。
704	福祉員、民生員の活動が低調であるのでは？教育の必要性を痛感する。
705	本人透析で週3日、加野クリニックでお世話に成っております。私(妻)が入院中は豊資会の「どんぐり」や「秋桜の郷」で主人はお世話になりました。免許も返納いたしましたし、福祉タクシー利用券を使用させて頂いております。透析の無い日は午前中、午後と2回2人で散歩しております(ゆっくり20分程)。子供も近くに住んでおりませんし、年金生活で今の所二人共、普通の生活が出来ておりますが、病気で入院となると一と思うと将来不安です。
711	左指欠損の障害ですので、自転車に乗ったり歩いたりよくしますが、車社会の古賀市の為か、歩道の段差がひどいです。狭いです(車・移動の際は全く気づきませんが…)。車椅子、ベビーカー、杖の方は大変だろうと思います。街灯の数も少なく夜はまっくらです。旧3号線という大きな道路だということとよく思っています。一度歩いてみて下さい。よろしく願います。
714	発達障がいの検査、カウンセリング等ができ博門の病院が古賀市にあると助かります。毎回、福岡市内まで行くのは大変なので。
717	1人暮らしをしたいのですが、住む所がありません。予算にあった住宅を探しています。
720	古賀市は他の市町村に比べ、障がい者、子供、老人に優しくない事で名前が売れています。経済支援などの有り方についてご再考願います。年金額、保険、ともに0円です。
721	出来るだけ自立する努力をすること
723	通院する場合に交通手段がない。体調が悪い時は歩く時に、歩道整備されていない、道幅が狭いなどで危ない。又、医療センター行のバスが殆どなく、タクシー利用になる。自転車専用のレーンもなく、安全に通院できる様にしたいです。ちょっと出かけて、散歩がてらにブラブラしてみようかと思える商店や建物がありません。少し楽しめる雰囲気のある場所が欲しいです。外出する意欲が湧きません。
728	電動バイクで行けない道路等有り危ない。 在宅介護で医療保険でマッサージを利用したが十分でない。
737	以下は高齢者福祉の事です。 現在、古賀市は福祉に充実している。満足です。これ以上せいたくは言われたいのでは…。 ※もっと若い人達(子育て家庭)に目を向けるべきです。リハビリ・マッサージは高齢者の会議室(淋しいから行く、暇だから行く)と(柳川)で聞く。医療費50%にしたらどうだろう(マッサージのみ75才以上)。
741	毎月の通院、薬の3割負担が障がい者割引があれば良い。
744	人工透析34年。大動脈弁置換、視力障害、手指(両手)機能不全、嚥下困難等、複合障害の為、訪問介護、ヘルパーサービス等で在宅介護に努めてきたが、医療が無いと2年前から対応困難。透析を含む全身症状の為、適切な施設が市内に無人、現在、福岡市東区で看護サービスのある施設に入所し、透析を受けている。週に2回施設に行ってるが、市内に適切な施設があればと思う。
753	障がい者をひとまとめにしてのアンケートで、大変答えにくいものでした。特に知的障がいの子供にとっては、1人で理解することが出来ない上に(自分で記入したいという意味はある)家族としても、少し答えるのにまよう所がありました。障がいは、家族にとっても理解しづらいものですが、その人に寄り添えるような支援や活動が広がる社会を作れることが望ましいと思っております。
756	今後も障がい者福祉施策の充実されて行くことと思います。宜しく願います。

759	軽度の障がいがある子の保護者です。見た目もコミュニケーションもとれるのですが、少しの声かけや見守りが必要な上、今後社会に出た際のことが心配です。色々な福祉のサービスがあり、活用できればと考えておりますが、どこに相談して良いのか分かりません。また、気軽に相談出来る(障がいを持った方との〈家族〉交流の場があればと思います。
767	・時々、買い物等に車で出掛けますが、今はこの施設も障がい者用駐車スペースを確保してもらっていますが、健常者の車(障害者マークが無い)が駐車している事が多い。モラルの問題でしょうが、せっかくの思いやり駐車場ですので、モラルを高める様な事をして欲しい。 ・コミュニティーバスの運行が少ない。 ・クロスパルの会員になって、時々利用していますが、月会費の補助を増やして欲しい。今は月3,500円位ですが、かなりの負担となっております。
773	まったく知らない。現在動く時の交通手段が少なく、動くたびにタクシーを使用すると、交通費が高くなるので、外出をひかえるようになる。 例:福岡市のように交通費の補助(タクシー券など)があれば良いと思う。
774	別に障がいにおけるものに対して、自分は不満はないので、上記については今のところはありません。自分は喉頭がんで声帯をとったが、シャント法により、自在に発声が可能で不安等はありません。
783	福祉課の方は、とても親切で助かります。又、福祉のあり方にも感謝しています。
784	障害者が自由にくつろげる場所(例えば、薬王寺温泉に安く集まれる施設)。割引制度があり、交通状況が良いこと。
792	老91、老81介護なので、私(妻)の健康を維持していくのが大変辛い。現在何事もなく過ごしていますが、先の事、今考え中です。
795	交通手段(バス)など、車の運転出来ない人の為に充実して欲しい。
798	今のところ、いろいろな情報が欲しい。障がい者へのサービスとか活動やサークルなど
804	・タクシーが少ないので増やして欲しい。(交通手段等) ・障がい者のサービスや特典等(金銭的な援助)
807	私は今はお仕事をしております。遺族年金と自分の年金をもらいながら、老人施設の食事の提供をしています。しゃがむ動作が難しかったり、重たいやかんを持たなければいけないけど、調理人の人がしてくれます。今は何の不自由もなく、お仕事をしています。車に乗っているの、四月の車税を免除してもらったこと、車椅子マークに車を止められることは、大変うれしく思います。いっぱい買い物した時は、動くカートに乗せて車で運びます。去年手術した時は、灯油が持ってなかったが、ちょっとだけ運べるようになりました。いっぱい持てないけど、ひきずりながら車から降ろします。1人暮らしは不自由なことはいっぱいあります。ほとんどの事は誰もしてくれないから自分で頑張っています。
808	今は十分にサービスを受けられています。
815	障がい者という型にはめるのではなく、大きな視野で物事を見て考えて欲しい。 追記、まつぼっくり食堂が夜もやってくれたら助かるのですが。まつぼっくり食堂に限定はしませんが。
821	古賀市福祉タクシー利用券の交付をされても、近隣で介護タクシーを利用できるタクシー会社が無い。(現在こなっていない、ヘルパーがいない、日曜日は休み等)なので、先日は赤間の介護タクシーに自腹で予約しました。
830	・無料または割引でタクシー使用ができること ・ミニバスの運行。JR駅や、病院等までの運行(無料)

831	2019年の間、病院に6か所入院し(病院から勧められた)、(現在入院中)今年の3月まで入院費が払えない状態となり、さらに昨年6月に身体障害者手帳の障害等級が1級から3級にとなり、非常に困っています。市役所に相談していますが、結果はどのような返答でもありません。是非ご検討をお願いします。
833	母が住宅型の施設に入所している時、病院へ通う時、はじめは我が家の車に乗れるくらい、母も少し足を動かしていましたが、かかえきれなくなり、体も動かなくなり、サンコスモの車椅子用の車を借りて病院へ行くことができました。あの時の貸し出しはとて有難かったです。昨年11月末、特別養護老人ホームに入所することができ病院まで運んでくださるので、今は助かっています。仕事を辞めたら、ボランティアで車椅子用の車を運転をして、困っている方の役に立ちたいです。
838	グループホームなどの施設がないか、少ないのか聞いたことがない。
842	障がい者の入所する施設が少なく、空き待ちがかなり多いと聞いているので、入所施設を増やしてほしいです。
846	<ul style="list-style-type: none"> <li>・知的障がい者は字が読むことが不可能ですので、言葉で本人の目の前にて話す事をして下さい。</li> <li>・いつも案内に文章で書いて置かれています、本人は読むことができませんので、口頭で伝える事。</li> <li>・私はいつも苦労しています。</li> <li>・同居人が書きました。いつもちゃんと世話はしています(自分も体が弱いから)。</li> <li>・施設に入居しているからと、役所の人は楽しんで、時々は見学して下さい。</li> </ul>
851	通院以外、外出する事が少なく、日々、足腰の衰えが目立ち、もっと運動や体を動かして体力の減少を防ぐリハビリを今のうちから受けてほしいと思う。
853	今のところ、特に介助は必要ないが、高齢の為、動きがとりにくい。
857	経済的余裕がある家庭は民間ヘルパーを利用出来るが、そうでない家庭は利用できず、介助者の母はじかんを取られて仕事が出来ず、悪循環。もっとサービスを家庭の状況に応じて利用出来る様にして欲しい。
861	いろいろしてもらい、迷惑ばかり申し訳ありません
863	本当に困っている人を助けて欲しい。
864	古賀市は、前例が無い事に対してはやろうとせず、つきはなされる。もっと福祉サービスの柔軟性に対応してもらえると助かる。ヘルパーの充実を早急にしてほしい。仕事が出来ない。
865	予算の都合はあるのですが、近隣の市と比較して見劣りする面があるように思えます。各施策において、より手厚くしていただけたいと思います。
874	働きたくても病気の症状で働く事ができない。子供手当等の支給の様に、障がい者手当などがあればいいと思う。
875	親が元気で一緒に生活出来る間は心配ないが、軽度知的障がいの子は精神的に不安になる事が多い為、姉弟であっても頼む事は難しいです。この先、この子達が安心して仕事が出来、生活していける介助付き(相談や食事)で職場の寮のような住居が低料金で多く出来て欲しいと願っています。私が最近思うのは、この子を残して死ねない。親が子を道連れに死を選ぶ気持ちが良く分かる。そんな自分に恐ろしくなることがあります。私が元気なうちに介助ありで自立して生きる場を見つけてあげたいと思っています。
878	将来グループホーム入所を希望しますが、就労移行支援の事業所まで、1人で通勤ができる場所にホームがあると良いのですが、古賀市内ではまだまだ数が少ないと思います。増えることを希望します。
888	タクシー券を出して頂いて助かっています。現在、病院の行きだけに使っています。買い物、髪カットなどにも使えれば外出をする様になるかも知れない。

890	先天性心疾患児の母です。病児の保育園や幼稚園を探す際、古賀市の福祉サービスは特に使用できなかった。他の市町村の子育て支援課は、一緒になって保育施設を探してくれたり、園と行政が交渉してくれたり、多くの事例を教えてくれていた。古賀市の子育て支援課にも、病児の保育や入園先についてもっと協力的にして欲しい。
891	無理とは思いますが、A型就労と派遣会社の軽作業をダブルワーク出来たらいいと思います。5ヶ月仕事ができなく、社会復帰するにはお金がかかります。軽い障害がある人間に収入的に免除してもらえるようにしてもらいたいです。精神障害の自立支援で医療費が安くなりますが、整形では3割だけで、シップ、痛み止め、塗り薬、注射等で結構お金がかかります。障害者手帳での割引ができるようにして頂きたいです。
896	災害時は絶対避難場所まで行く事は出来ない。近くの東小学校になってるが、そこまで行く事はまず無理です。福祉委員の方が年1回訪問されてますが、今のやり方では無意味だと思います。何か良い方法が必要かと思えます。
898	精神障がい者でも正社員として働ける場を増やして欲しいです。
900	タクシー券、バスなどの交通費の上限を上げてほしい。税金などの免除や、障がい者でも働ける環境を整えて欲しいです。このままだと生活困難で古賀市から無理心中などが起こりえるかもしれません。ぜひそうならないよう、努力して頂きたいです。
918	手話通訳が1人でもいてくれたら助かります。便利になります。
921	<ul style="list-style-type: none"> <li>・古賀駅になんとか早くエスカレーターを付けて欲しい。</li> <li>・病院に(2階へ行く)エレベーターがない所がある。エレベーターが必要と思う。</li> <li>・公共施設に洋式トイレが少ないか、階下によっては洋式がない所もある。</li> <li>・介護タクシーを増やして欲しい。</li> <li>・バスの乗り降りに不安がある。低床バスが増えて欲しい。</li> <li>・バス停にベンチが欲しい。</li> </ul>
930	近くに福祉設備があるといい
934	まだ大丈夫です
936	田舎だから交通手段がないので、古賀駅からでもいいのでマイクロバスとかを出してほしい。古賀で行きたい所はたくさんあるのに、自転車しか持ってないので遠くまで行けない。
941	老人ホームばかりに力を入れず、障がい者用のシェアハウスみたいな施設を造って頂きたい。障害があっても、団体行動が出来ない障がい者は入所を考えたくても無理なので。自閉症で自分の生活のペースが崩せない子がグループホームで時間に束縛されて生活する事は、ストレスになり、仕事でもストレスがあれば、どこでゆっくり出来るのかも考えて頂きたい。そのような施設がないから家族が常に介助することになるのだと思います。
943	何年も前になりますが、介護のお世話になりました。ありがとうございました。最初は恥ずかしく気まぐず、戸惑いました。今、福祉・介護・介助の声もよく聞くようになり安心して歩いたり、プールにとりハビリしながら夫と2人で頑張っている生活しております。
953	入所施設の費用負担が大きく本当は自宅で介護したいのですが、介助者が病気等になった時の事を考えるとそれも出来ません。長期入所できる(緊急時)施設があったらいいかなと思います。
955	障害にも色々種類があり、支援して欲しい事や必要なものはそれぞれ違うので、大きなくくりではなく個々でしっかりと対応して欲しいです。

956	<p>・古賀では外出促進事業が展開されているが、地域で行事がある場合は無理をして歩いたら参加できませんが、リーパス、市役所周辺となるとバスしかありません。本数も少なく、行きは良い良い、帰りは怖いで本数がありません。是非コミュニティバスの充実をお願いしたい。</p> <p>・西鉄バス停留所に、腰掛程度でも良い。設置をお願いしたい。(気分が悪くてうずくまっている人(高齢者)をたてつづけに見ました。)</p>
958	常に前向きに良く検討されていると思います。継続の方よろしくをお願いします。
959	県の障がい者スポーツ大会が毎年、春、秋に開催されているが、古賀市からの参加が非常に少ない。状況を聞くと普段全くスポーツをしないのに、スポーツ大会だけに出れる状態ではないと言われる。普段、体を動かし、スポーツができる環境を作ってそれに参加していると、自然と県の大会にも参加したくなると思う。市としてその様な環境作りに手を出して欲しい。(ハード面、ソフト面)
965	仕事をもないので、福祉の恩恵をうけていて、多少のうしろめたさを感じるほどであり、感謝している次第です
967	友人、知人、地域の方達から元気ですかと声を掛けて頂き、ありがたく感謝しております。
975	10年間家で介護をしました。その時、市役所に行ってどんな介護サービスが受けられるのかと尋ねましたら市の女性の方は同じ様な事を前回も聞かれましたねと言われて気分が悪くなりました。わからないから聞きに行ったのにそう言う態度を取られたら2度と聞けません。上司の方の指導はどんなにしてあるのかなと思いました。
976	まず、サンコスモの福祉課が玄関からすぐの所に移動されていますが、プライベートな事を障がいについての葛藤・不安(本人でも、家族でも)がある中、人の往来が一番ある中で話そうとする気分になるでしょうか？相談をきちんと聞きたいのであれば、その環境も整えるべきだと思います。そこからすでに、市民、障がい者、当事者、家族に寄り添っているとは思えません。施策以前の問題です。まずは職員の方からの障がいに対する理解を深めさせて下さい。あと、当事者の子供に代わって母が記入しましたが、内容の表現がとても書きづらかったです。療育手帳A判定の子どもは成人になっても無理だと思います。アンケートの内容、調査の内容、運営の方法も検討して頂きたいです。
979	福祉課を市役所に配置して欲しい。難病の医療費控除の手続きで粕屋保健所まで行かなければならないのは負担である。古賀市で完結できるようにして欲しい。
983	信頼していません。税の無駄使い。
988	現在はあまり心配はしていませんが、今後が少し心配です。
991	知的障害者にとっては仕事がないことは重大です。障害年金を受けようにも、知的障害はただ知能が未発達だけで身体的には何の異常もないため、精神的な病院にはかからない事が多いです。病院の証明がすべての障害年金は受ける事が出来ないのです。でも、仕事を探す時には、一首の障害になります。知能が低いということは、手足に障害がある人より不利です。国民年金も親が付けてくれるうちはまだいい。しかし親もいつまでも生きてはいません。どうしたらいいのか困っているのが現状です。
993	経済的、医療的ご支援に深く感謝いたします。ありがとうございます。
1004	福祉について、市からのサービスや手当てがどのように受けられるのかを相談できる所を分かりやすく設置(告知)してもらいたい。
1015	あと何年生きられるのか心配。死ぬのならぼっくり死にたい。寝たきりなんかしたくない。
1020	今年4月までに障がい者枠での一般就労を目指して2年間ビジネススクールに通っています。何とか理解ある会社に入ってもらいたいと思っています。
1022	お電話や窓口での問い合わせに対していつも丁寧に対応して頂き、ありがとうございます。今後も同様な対応して頂けると本人、家族もとても安心できます。

1032	粕屋保健福祉事務所での諸申請について、障がい者や高齢者が、交通不便な福祉事務所へ申請に行くには、大変な労力を必要とします。車がなければJRの列車を乗り継いで、歩行しなければならず苦勞します。旧郡単位の市町村を粕屋事務所1ヶ所に集中して行う申請の仕方は、少子高齢化が今後ますます進んでいくことを考えると改善が必要だと思ひます。少なくとも各市町村の福祉課が窓口となり、申請書類を受付け、不備がないか審査して、コメントを付け粕屋事務所へ送付していただきたい。
1043	障害者本人、介助者が高齢になる事によって、各種手続き、病院受診の時の付き添いなどが困難になってくる。又、入院の受入れが難しい場合もある。そういう時、関係機関とつないでくれる窓口があれば安心できる。将来がとても不安です。
1050	役所の窓口でも専門に勉強したり、長く福祉課に(5年以上)いらっしやらないので、本当に理解はあるのか？と。仕事に慣れられた事には、他の課へ移動とかで専門の人を長く置いて欲しい。
1052	本人の支援目標である外出・社会参加をするために、生活支援に助けられています。しかし、我が家の宗教キリスト教会に行くことだけが制限され淋しい思いをしています。週一回の礼拝だけでもお話を聞いたり、賛美歌を歌う事が出来るとどれだけ心が癒され満足するのではと思ひます。月一回でも皆さんと合うことができると幸いです。実際、毎週ヘルパーさんに連れられて参加されている方もいらっしやいます。地域によって認められないのは何故でしょうか。是非、週一回の望みを実現出来ますように要望します。
1056	市役所の担当の方が適切に指導いただいております、現在、特にありません。感謝しております。
1057	現在、自分の事は自分で出来るので、病院に行く時のタクシー券は大変助かります。
1068	保護者が亡くなった時、本人の生活が心配です
1075	特別養護老人ホームには、リハビリができない様なのですが、リハビリを取り入れることは、できないのでしょうか？
1080	これからも障がい者が安心して生活出来る古賀市。よろしくお願ひ致します。
1087	保護者が亡くなった時、本人の生活が心配です。
1101	視覚障がい者にとっては、非常に住みやす町だと思います。それは昔よりネットワークが充実し、ずっと活動されているからです。けれど、30年たつて当事者、ボランティア共に年を重ねて、近年プライバシーの問題もあり本当に困っている当事者の方々の情報をえにくく、これだと取り残されていく当事者が増えるのではないかと心配しております。
1103	市民の方々に対して、障がい者に対する理解度を深める講習会等を開催してほしい。
1108	特にはないです。何事も自分の気持ちの持ち方と思ひます。何事も云へばキリがないです。
1112	私は、"美容師"になりたいとゆう"夢"・"目標"があります。美容師・看護師・保育士・整備士・パティンエ・調理師・その他など障がいを持って、"夢"・"目標"を持つてる人はいるので、仕事体験・職場体験のイベントをやつてほしいなと思ひます。
1113	退院できる、みとうしが、ないので何もわかりません。

1125	<p>今月息子は福間病院に入院させることが出来まして良かったと思っております。前にも入院したことがあって良い思いをしてなかったようで入院はぜったいにしないと書いていたものでどうしてさせようかと悩みました。病院にも相談しましたが迎えに来ては下さらない(幻覚幻聴がとってもひどかった)ので屋根うらにだれかが住んでいると常に2階の自分の部屋にだれかが住んでいると書いて長い棒や包丁(本物)おもちゃの刀ピストルなどをその他を用意していたそしてある日ゴミ出しの日ゴミを出してと2階に声をかけて取に行くとおまえはだれだ行ってかぎをかけているのをはずして出て来てお母さんやろうかと云うとお母さんじゃないお前はにせ物悪まだと書いておっかけて来たので玄関から外ににげたらかぎをかけてしめだされてしまった。主人はその時何されるかわからなかったので職場にねていた。夕食だけ帰って来ていました。その前は部屋に戸に木のつっぱりをしてねていましたが、そして自分の本人の部屋はかぎをかけて入って行けないようにして部屋では大きな声で本人にかかわってきた人達の悪口をいってさげんでいました。戸はしめていても近所の方達はきこえていたと思います。申しわけなかったと思っております。そして夕食のお父さんにいいがかりをつけて来てかってに腹立ててその時のカツ丼とお茶を持って台所のドアを足でけてガラスをわって階段の上から下に井ぶりをほうり投げたお茶もその後何か音がしたので何かしているなど思ったのでそっとのぞくと大型テレビの線を切り重いテレビをかかえて外に出そうとしていた。おとうさんにターゲットが来ていたので部屋の物はむちゃくちゃにしていたそれにTEL線も切っていたのでその前に相談していた警察の方が何かあったら110番して下さいと書いてあったのでケイタイからそと外から110番して来てもらった。8人ほど来られて事情をきかれたその時はおさまっていたので本人1人だけで台所を話をきいてあった私は私1人で別々にきかれたもう夜もおそかったほんとはもう少し早かったらと思ったがもうおさまっていたのでつれていってもらうことは出来なかった。ほんとは病院に連れて行ってほしかったがその時入院させたかたがでもその後病院からもらってのんでいる薬がなくなって来たのでチャンスと思って本人が薬をもらいに行くようにしむけて行ったら帰さないようにしてもらって入院をさせてもらうようにしました。やっとこれでひと安心しましたが今度はやれあれもって来てこれもって来てとTELがしょっちゅうかかって来ます。3か月の入院と云うことでもう1ヶ月近くなりました3か月もあつと云う間だと思えます。そのあとがどうしたらいいか主人は家には帰らせたくないようです。この病気は完全にはなおらない病気なので困っています。</p> <p>退院になったらグループホームか何かに入れてそこから仕事などに行くように出来たらいいと思えますが人とコミュニケーションがじょうずに出来ない方なのでむずかしい所があると思えますが、働くのは働きたい方なのでお金使いが好きなので。</p> <p>へたな小さな字で書いてしまいましたが読めないでしょうね。すみません。</p>
1128	<p>障がい者にとって住みよい福祉サービスのいき届いた社会というのは一般の人々にも心地よい社会になると聞いております。</p> <p>アメリカなんかでは障がい者は自分を「障がい者」と思わないほどだそうです。先進障がい福祉国の行き方を少しずつでも採用して行ってください</p>
1129	<p>発達障害です。</p> <p>発達障害者の集りとかその家族の集りを、古賀市で、月に一度とか数ヶ月に一度…遠くまで行くのは難しいのでぜひ古賀市で</p> <p>そして、たくさん発信してほしいです。情報が乏しいです。</p>
1133	<p>特別児童扶養手当証書が郵送で送ってくれるようになったのは助かります。障害福祉サービス受給者証が大きすぎて不便。福岡市などは保険証と一緒に持ち運べるサイズになっている。小さく出来る様に検討してほしい。</p>
1135	<p>古賀市は昔からよくやって下さっていると思えます。住みやすく有難いです。</p>
1139	<p>お陰様で症状もよくなってきて毎日楽しく暮らしております。</p> <p>いつも古賀サンコスモさんで感じ良く対応して頂いたり、障害者年金を受給させて頂いて大変助かっております。</p> <p>ありがとうございます。</p> <p>早く完治することを目標にして、日々精進してまいります。</p> <p>これからもどうぞ宜しくお願い致します。</p>
1143	<p>障がい者に対する情報が多く欲しい。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・サービスとかえんじょ金の事など。</li> <li>・住まい関係とかも知ることがあれば、教えて欲しいです。</li> </ul>

1151	福祉施策の事を色々と考えて下さって誠に有がとうございました。
1156	・デイサービスにも多少の運動器具がある方が良いと思う(軽度器具) ・デイサービスにより時間のバラつきがある。9:00~16:00 9:00~15:00等。共通には出来ないのか。
1163	B判定ですので何でも1人でできていますが精神的に不安定になった時、金銭的な事等、心配な事が多くあります。
1165	ペースメーカーを入れて12年体調も良くなりいろんな面でお世話になってありがたく思っています。
1169	妊婦が妊娠初期に風疹に罹患すると、胎児に悪影響を及ぼすように小児移植患者にとって、水ぼうそうや帯状疱疹ウイルスは感染すると重症化し、時に命を落とすことがあります。現在は水ぼうそうのワクチン接種が公費で受けられるのにもかかわらず、その認知度が低い様に感じられます。現在通園している保育園の園児にも、水ぼうそうで休む子もいます。小児移植後は、水ぼうそうのワクチン接種は生ワクチンのため、接種することができません。ワクチン接種の周知と理解が必要だと考えます。
1170	私は体が思うように動きますのでボランティア等できる事があればお手伝いしたいです。
1171	心ある先生方にご指導を頂き、成長しています。
1172	バスやタクシー乗車を利用した時の割引乗車券(福祉乗車券)があればいいと思います。
1174	障がい者の大小にかかわらず医療関係者の方の接し方が理解出来ない(説明が判りづらい)高齢者になればなる程むずかしい(相手医療の方の気持ちも判るけど)、文章より口頭で説明が判るようにして下さい。 交通が一番便利が悪い。 介護保険、後期高齢保険が高い。年金は少額なのに古賀市、福岡県、国へ要望してください。 生活保護者への援助が高すぎます。 生活保護者の受け入れをもう少し良く調査して下さい。
1175	介助者が入院して介助ができない時に、食事の心配があります。弁当の配達があれば助かると思っています。ホームステイも急にはできないだろうし、本人も家におりたがりです。
1179	高令化が進む中、要介護の老人が激増することは避けられない。障害者福祉に従事する方々への待遇改善と、障害者が少しでも自立回復できる方向への施策が、障害者本人とその家族の生活改善に繋がることは自明の理である筈。 既成概念を捨て、この2点に焦点を絞った施策を実践すべきであると痛感している。
1180	お世話になります。 親として思う事はいつも1つです。 自分たちがいなくなった時にどうするんだろうと… 世間からたった1人残されることなく、生活していける、安心できる福祉をお願い致します。
1184	老々介護でいける所迄がんばろうと思ってます。介護認定も受けず相談には行きました。自分の手作りの手すりですが、このごろは心もとなくなりつつあります。手すりだけでもつけてもらいたい。
1185 1187 1192	・もっと専門的知識・経験のある方を学校や窓口に配置してもらいたい。 結局、同じ事を何度も違う方に説明したり、人によって理解の仕方が違ってこちらの思いが伝わりにくい場面が多々あり困った。 ・放課後デイサービスの利用日数を増やしてほしい。せめて長期休暇の時は日数が増えると助かります。本人に友達がいて気軽に遊びに行ければ良いのですが、それが難しく、ストレスが貯まるようです。(お互いに) 放課後デイサービスに行くのが楽しいようです。
1188	皆様に感謝申し上げます。

1193	同じ障がいも持つ人の集いなどがあれば良い
1194	見た目では障害者だと気付かれない内部障がいの障害者の場合、日常では多くの誤解を受け、厳しい言動を受けている。世の中にはいろいろな種類の障害者がいることを理解してもらえるような事をしてほしい。 Q17の、古賀市の公共施設に限定した質問だが、古賀市以外で公共施設以外で、困ったことも多いので、範囲を広げた質問をしてもらい、古賀市としての問題点を見つけ改善するのも大切だが、県として、同じ所で同じような困りごとが多数ある事を把握し、障害者が安心して活動できる世の中にしてほしい。 (例)新宮中央駅の障害者トイレを利用しようと思ったとき、数本のタバコが便器に浮かび、トイレ内は強烈なタバコ臭で、とても利用できず、即、JR新宮中央駅の職員へ訴えると、管理しているのはJRではなく新宮町ですと言われ、対処してもらえず、トイレを我慢した。 古賀市民が新宮町への苦情を言えたり相談ができない不便さを感じた。
1195	それぞれ職員さんお忙しいとは思いますが、よく「ひまそうにしている。あんなに職員の人数いるのか？」と耳にします。確かにそう思われてもおかしくないような対応が見られます。元気な挨拶もないし、時には横柄な対応される方もいます。もっと明るく、相談しやすい窓口を心がけて欲しいです。
1198	いつも良くしていただいています。
1203	私は片手、片足しか動けないので1人では何にも出来ません。今は、妻がいつもいっしょに行ってくれます。
1211	外出したいのに交通面でまずバスの時刻、時間表 10:00～お昼まで午後3:00～5:00までの時間がない
1218	安定した職場で働けるようになったらいいです。 引越してから、ポストに今の庄の施設の広告が入ります。郵便でもなく直接それだけ入ってます。以前薦野に住んでましたがここに引越してから3～4月に1回位で入ってます。これは個人情報の流出ではないのでしょうか。入るたびにやぶり捨ててます。
1224	障がいもいろいろ程度があるため答えにくかった
1230	昨今の障がい者に対する差別的なニュースを聞くと胸が痛みます。誰もが事故やけが病気等により障がい者に成りうる今、家庭 学校 幼児教育の現場において他人を大切に思いやる「心の教育」に力を注いで頂きたいです。
1233	職員全員手話できたら気を使わずに気軽に相談ができる。筆談だと限界がある。
1234	働きかけはあるのかもですが、結果、形として表れていない。 社員の人達はとりあえず的な仕事の仕方。 ボランティア(災害時(地))の人達を見習って欲しい。
1237	古賀市は他の市より福祉に関してすごくおこなわれていると思います。もう少しと言うより、職員を含めもっと障害に対して勉強して、何を障害者や家族が必要としているか、求めているかを知ってほしい。せっかく古賀に引越して来て、住んで見て、福祉に対する対応の悪さがっかりです。これ以上がっかりさせないで下さい。福祉に対する、古賀市の向上を願わずにはられません。
1238	巡回バスをふやしてほしい。

1240	<p>一番始めに言いたい事は古賀市は障害者福祉施策で何を行っているの？と言ってしまふほど障害者に優しくないのではないかと思ってます。(私の理解度が低いだけかもしれませんが)</p> <p>その理由は</p> <p>①交通手段が少ない。コミュニティーバスは通っていますが、1時間に1本くらいしかなく、公共施設に行けても帰りは本数がなく何十分も待たなくてははいけなかつたり杖をついていても乗り降の支援もなくつらいです。古賀駅に行けば西鉄バスも利用出来ますがそこに行くまでの手段がない。タクシー券がありますが、タクシーの基本料金が上がっているのを知ってますか？古賀タクシーとかづるタクシー以外でも乗れると表をもらったのですが、福岡市では利用不可と言われて拒否されて使えない事を知ってますか？</p> <p>何よりも不安に思う事は</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・災害の時の避難時にサポートして欲しい。</li> <li>・障害者の1人、1人の声に耳をかたむけ安心して暮らせるようにして欲しい。</li> </ul>
1241	<p>アンケート内容について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・身体障害者手帳の「級」をもとに、画一的に質問されても回答に困る。</li> <li>・障害内容(種類?)によって、質問内容が具体的になり、回答し易い。</li> </ul> <p>(本人は介護者へ迷惑をかけて、申し訳ない。介護・看護者への負担を減らす制度をお願いします。)</p>
1242	<p>身体障害者4級で補装具の給付を利用しているが、補装具代がかなりの支払いです。</p>
1243	<p>一般社会の中にいる時よりも、福祉の枠組みの中に入ってからの方が差別を強く感じる人が多いです。色々な作業所を見学しましたが、トイレが男女別になっていない、休憩するところがない(健常者ではないので疲れやすい人が多いはず)ところがほとんどでした。普通の職場以下だなと感じました。職員さんにも(志の高い方もいらっしゃると思いますが)差別的な言動が多々あります。一般企業よりもコンプライアンスが軽視されているように思います。待遇(給与など)にも問題があるのだと思います。A型作業所は、収益をあげるために過酷なノルマに悲鳴をあげているように見えました。(1日1人あたり箱折り400個以上なんて、機械じゃないんだから…)収益をあげないとA型指定が取り消されるからでしょうか、収益あげられるように、もっと優先的に作業所へいい仕事を回してもらえよう、行政側も企業に働きかけてほしいと思います。</p> <p>以上の理由で今は、一般企業への就職も考えています。</p>
1244	<p>障がい者年金について詳しく知りたい。</p>
1246	<p>・交通手段(通院など)がタクシーを使う為障がい者に対して割引制度をもうけて欲しい。</p>
1247	<p>仕事をしたいが、放デイを利用できる日数は15日(少なすぎです!!)しかないのでできない。日中支援も定員がいっぱいで思うように利用できない。</p>
1249	<p>市営住宅への入居、障害者枠を広げてほしい。現在無職で求人活動は行っていますが1年余り決まっていません。生活にも困窮しておりぜひお願いします。</p>
1252	<p>親の希望としては、これから先もずっと一緒に暮らしたいと思いますが、年老いてきて、正直、あと何年子供の介助が出来るか不安です。子供と少しでも長く一緒に暮らせる為に、福祉サービスをもっと充実させてもらいたいです。正直、福岡市の福祉サービスとの大きな格差を感じます。(同じ障がい者なのに)。24時間、安心して福祉サービスを受けられれば、地域で今まで通りこれからも、ずっと暮らせると思います。皆が必要とするサービスを取り入れてもらい、です。障がい者や、お年寄り、子供たち(弱い立場の人)が安心して住める町づくりこそ、健常者も安心して暮らせるのではないのでしょうか。古賀市を日本一住みやすい市にしてほしいです。</p>
1253	<p>旧3号線沿い歩道が狭く、車イスも通れない所があるので広くしてほしい。</p>
1255	<p>障がい者の働く場をふやして欲しい さらに発信して欲しい</p>
1256	<p>リハビリ施設の充実</p>
1257	<p>現在、遠方で働いていますが、市内で障害者が妥当な給料を、もらえる施設があればいいと思います</p>

1260	<p>家族が、生活保障の責任を追うしかない福祉のあり様で不安や孤立で追い込まれている。自立、自活の為の行政支援の窓口が広すぎ財力、気力、体力ともに失なわれていく。本当に困った時に何とかならんとする場所があればいいですね。</p> <p>行政の相談窓口の情報が共有できれば右往左往することなく孤立がなくなればいいですね。頼りがいのある古賀市の福祉を希望します。</p> <p>私達も頑張ります。</p>
1265	福祉だけでなく、市役所の窓口受付を土日も利用出来る様お願いしたい。
1266	かかりつけの医師がいなく、どこに行けばいいのかわからない。(自閉症)
1267	<ul style="list-style-type: none"> <li>・このアンケートの内容は、ほぼ大人向けになっているので答えようがないです。</li> <li>・サンコスモ古賀での申請等の手続をもう少し速く、そして簡単にしていただけると助かります。</li> </ul>
1271	<p>障がい者の方への理解と、外へ出る機会が増えると有難いです。</p> <p>ストレスのない生活が出来ます様に！！</p>
1272	上記のことは最近のことで、介助者の現状もはあくしていることが大切だと思います。介護していって行く中で、病気になっていく人もいるだろうし、負担が軽くなることはあまりないので、相談なしに、状況のみの判断で、ヘルパーさんを打ち切るのは、納得できませんでした。
1277	古賀は頑張ってる方と思いますが企業や国(特に厚労省)がまだまだな気がします。
1278	障がい者が希望している職種につけるように対策してほしいです。
1280	<ul style="list-style-type: none"> <li>①古賀市民体育館を利用するにあたって、障がい年金という少ない収入で生活しているので障がい者割引などがあれば助かります。</li> <li>②選挙候補のすみ字は視かく障がい者には読めないのを音訳したものを送ってほしいです。(福岡点字図書館にお訪ねしたら依頼があればやってくれるそうです)</li> </ul>
1290	現在高血圧、狭心証で服薬中。もし高血圧狭心証で倒れた場合、救助を求める事が出来ないのでは何か連絡出来る様にしてもらいたい。
1294	<ul style="list-style-type: none"> <li>・庁舎内に洋式、障害者のお手洗いが少ない。</li> <li>・介護保険、障害に関する課が、庁舎から離れており遠い。</li> <li>・要支援となった方を支援できる、(経済面も含めて、)施設、住宅がない。</li> </ul> <p>よろしく願い致します。</p>
1295	<p>施設入所中なので、助かっている。</p> <p>役所に行くのが大変。(車があるといいのだろうけど、うちにはない。公共の交通機関しか使わないので。)。役所の本庁とサンコスモが離れすぎている。</p>
1296	<p>障害年金(聴覚)の見直しをしてほしいです。</p> <p>長時間働く事が困難なので、障害年金受給者に該当すれば、生活が少し楽になると思います。</p> <p>6級でも3級でも、相当聞こえは悪いです。</p> <p>お金の心配ばかりして生きていくのは悲しい事ですね。</p>
1298	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子供はB2の軽度知的障害ですが困りごととはたくさんあります。</li> <li>・本人・親が気軽に相談できる場がほしい(プロフェッショナル提案をしてくれる場がほしい)</li> <li>・親が亡くなった後、子供1人で経済的に生活できるのか不安です。子供が困った時1人で行政機関に助けをもとめる事が出来るのかも不安です。</li> </ul>

1317	障がいがあると否とに拘らず福祉は当事者の申請が原則という感がある 情報が届かず自分から動き出せない人は家の中に閉じこもるしかない 医療の患者の方から動ねばならない事が多く、「先生はいいなあ患者を待ってればいいのだから」とよく思う。福祉の現場も似たところがあり要請がなければ動いてくれない—最近では改善されているが— 障がいがあっても自立して自力で出来る事を増やしていきたい。その為に個人によって異なるニーズを把握して対応するのは容易ではないが単純に与える福祉でなく”引き出す”福祉であってほしい
1323	市役所の相談窓口の受付を土日も利用出来る様に工夫して欲しい。
1326	一人暮らしの家賃生活者です。収入は年金だけなので経済的にしょう来的に不安があります。住居の問題とか保険、税の事とかを少し考えていただけたらと思います。
1336	知的障がい者が利用できる、グループホームや、料理教室や、サークル活動などが増えると嬉しいです。 市役所に提出する医療機関の診断書がほかの市町村は、各自あって費用もかからないが古賀市は、ないため高い費用が必要になるので困ってしまう。
1337	休みの日、何もすることもなく考えごととしてイライラ・不安に外出が多い。 一人でなると不安になる。
1338	感謝しています。
1341	現在中学2年知的障がい(重度)の息子がいます。 私も主人もフルタイムで仕事をしています。高3年までは、学校、放デイなどあり、子供の居場所がありますが、卒業後、就労した際の夕方お願いできる所がないのが不安です。 放デイのように、就労した人たちが夕方すぐせる場所があると助かります。
1342	介助者が元気でないといけないので、健診などを有先して受けさせて欲しい。 医療的ケア児在宅レスパイトがはじまる時いて、はじめて古賀市に住んでいて良かったと思いました。できればもう少し日数が増えてくれると嬉しいです。日々、身をけずって生きています。いつも来て下さる看護ステーションの方が来てくれると、とても心強いです。
1346	一人親で仕事もあり本児の祖父母と同居はしているが障害についての理解がとぼしく本児自体も病弱なうえかかりつけ小児科は最近人数制限からなかなか予約とれず薬をもらう事診察にも苦しい思いをしている。他の小児科はあるが対応等信頼できるところが他になく病児保育ができる所がもっとできると経済的にも助かる。
1374	ケアマネージャーとか、いろいろ福祉施策がどんなものか少しも分かりません。それは福岡や大分、東京等の友から聞き古賀の施策の悪さにびっくりしています。
1375	広報等などで障がい者福祉施設を利用できる場所を分りやすく、紹介してほしい。 障がい者が利用出来る交通アクセツの充実。 各種のスポーツ、(パラリンピック)の大会などの企画はどうか？
1385	老人施設に類似した知的障がい(+老人型)専用のグループホーム(全日介助)が欲しい

